
El secretario general de la Asociación Bancaria expuso los motivos del paro 
decretado para el 28 de abril para todo el país, tras considerar insuficien-
te el ofrecimiento de un aumento del 40%. Indicó que los economistas 
hablan de una inflación anual superior al 60% y aspiran a “un aumento 
acorde a los pronósticos”. El 27 se retoma la paritaria y, de no haber acuer-
do, se avanzará con el paro anunciado y podrían sumarse más medidas de 
fuerza. También reclaman por el intento de cerrar sucursales, por falta de 
concurrencia de público y por la opción de muchos empleados que realizan 
teletrabajo desde sus hogares. A esto se agrega que “hoy los cajeros auto-
máticos hacen todo y ese avance tecnológico nos quita puestos de trabajo”, 
dijo el dirigente.

El gobernador Gustavo Melella aseguró que el puerto en la zona norte es “algo concreto” 
y adelantó otras inversiones que van a generar un despegue en la provincia. Entre ellas 
mencionó la apuesta de Total Energy, que ya obtuvo la extensión de la concesión con el 
gobierno nacional y prevé nuevos desarrollos en Tierra del Fuego. El paso siguiente es 
la petroquímica y el mandatario espera la aprobación de la creación de Terra Ignis, que 
consideró una herramienta fundamental para el Estado fueguino. Además, se firmó un 
acuerdo con la asociación de fabricantes de autopartes, para ampliar la fabricación de 
componentes en la provincia y avanzar en la sustitución. Tras la reglamentación de los de-
cretos de prórroga del subrégimen industrial, se reunió con el presidente, personalmente 
le pidió una modificación, y obtuvo el compromiso de dialogar con el ministro Kulfas 
para revertir la exclusión de las textiles. Confirmó que el 6 de mayo el presidente Alberto 
Fernández estará en Ushuaia junto al ministro Ferraresi para la entrega de las viviendas 
del PROCREAR, y dio a conocer el trabajo conjunto iniciado con el intendente Walter 
Vuoto para “urbanizar juntos” y generar mayor acceso a la tierra y la vivienda, trabajo 
que también se va a realizar con los municipios de Tolhuin y Río Grande. Paralelamente 
preparan una legislación para limitar la especulación con los alquileres temporarios. Sobre 
la obra social estatal, adelantó que en breve estarán cancelando la deuda, pero espera que 
los legisladores entiendan la necesidad de que salga la ley. De lo contrario, “seguiremos 
con el mismo problema”, dijo. Pág. 9

El gobernador Melella destacó la apuesta del sector privado a la 
provincia
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Buenos Aires.- Los denominados productores auto-
convocados, que en la práctica no están nucleados en 
ninguna de las entidades rurales, realizarán el sábado 
un tractorazo hacia la Cosa Rosada en contra de la polí-
tica económica del Gobierno. Lo cierto, es que a horas 
de concretarse esta movilización que comenzará por la 
mañana en las rutas nacionales 8 y 9, diversos referen-
tes de la oposición, más precisamente del PRO, están 
arengando a la ciudadanía a sumarse a la protesta.
En la vereda de enfrente los representantes de las en-
tidades del campo CRA, FAA y Coninagro detallaron 
expresamente que no se sumarán al reclamo e incluso 
no convocarán a sus bases. Mientras tanto, desde la So-
ciedad Rural Argentina expresaron que si bien no son 
parte de la organización, su cúpula se hará presente en 
la movilización hacia Plaza de Mayo. Así queda al des-
cubierto una nueva grieta dentro del campo, donde la 
oposición, con figuras como Patricia Bullrich o el ex 
ministro de Agroindustria durante la gestión de Mau-
ricio Macri, Luis Miguel Etchevehere, buscan sumar 
protagonismo, dejando de lado a los habituales repre-
sentantes del campo.
Las proclamas que llevará este grupo que se hace lla-
mar “independiente” son de lo más variadas. Por ejem-
plo, una organización denominada Campo más Cuidad 
promete regalar 10.000 Constituciones en la Plaza de 
Mayo y reclaman por cuestiones no solo ligadas al cam-
po o lo impositivo sino también por la suba de pre-
cios, la inseguridad o directamente contra funcionarios 

del oficialismo. La vicepresidenta Cristina Fernández 
de Kirchner parece ser el centro de sus críticas y de 
muchos agravios en las redes sociales de estas organi-
zaciones.
La cita es a las 15 en Plaza de Mayo, pero mucho antes 
se espera movilización de tractores por la Panamericana 
y Avenida del Libertador. Los convocantes, además de 
Campo más Cuidad y figuras de la oposición, son otras 
organizaciones que tienen fuerte presencia en las redes 
sociales como la Asociación Argentina de Productores 
Autoconvocados y Chacareros unidos, entre otros. Lo 
cierto es que ninguno de estos grupos tiene personería 
jurídica y aparecieron en escena prácticamente con el 
regreso del peronismo al poder en las elecciones presi-
denciales de 2019.
El escenario parece presentarse al menos complejo en-
tre los distintos actores del campo. Mientras la Mesa de 
Enlace busca avanzar por la vía legislativa para lograr 
la eliminación de las retenciones, este grupo de pro-
ductores y organizaciones avanzan con proclamas que 
suenan violentas. Incluso, el último manifiesto emitido 
por Campo más Cuidad dice, dirigiéndose directamen-
te al Gobierno: “Queremos nuestro país de vuelta. Nos 
lo van a devolver, por las buenas o por las malas”. Y 
a partir de ahí lo que parece ser una movilización de 
productores en contra de la presión impositiva direc-
tamente parece convertirse en una amenaza con aires 
destituyentes.
Es por ello que muchos otros productores e incluso 

gran parte de la Mesa de Enlace prefieren no plegarse 
a la movilización del sábado. Resuena en esta parte del 
sector una frase: “No es momento de sumar mayor pre-
sión al mal humor social”.
Es que quizás puede leerse como antipático que una 
parte de la sociedad, con el campo a la cabeza, concrete 
una movilización hacia Plaza de Mayo y que el detonan-
te haya sido una suba de dos puntos de los derechos de 
exportación a los subproductos de la soja. En el mismo 
país donde, según los datos del INDEC, en el segun-
do semestre del año pasado el 37,2% de los argentinos 
eran pobres. Otro dato que suma mayor presión es que 
este índice clave mostraría un incremento en su próxi-
ma medición ya que la canasta básica no deja de subir 
y en marzo una familia necesito casi $90.000 para no 
ser pobre.
Mientras tanto, el campo presenta un escenario bastan-
te más próspero, a pesar de la fuerte presión fiscal y 
los incrementos de los costos en los últimos meses, los 
altos precios internacionales de los granos y la conti-
nua demanda de los mercados internacionales, pueden 
leerse como un signo positivo. De aquí en más se abren 
muchas otras ventanas. Porque también es cierto que 
no todos los productores agrícolas o ganaderos tie-
nen ganancias extraordinarias o son terratenientes con 
cientos de hectáreas, pero en esta movilización parece 
hacerse metido la política partidaria en el medio y el 
reclamo –legítimo- llegará a Plaza de Mayo bastante 
desdibujado.

Buenos Aires.- En el mes de la inflación mensual más 
alta en 20 años, la canasta básica total (CBT) tuvo un 
incremento de 7% en marzo, por lo que una familia 
compuesta por dos adultos y dos niños necesitó ese mes 
un ingreso mensual de casi $90.000 para no caer bajo la 
línea de la pobreza, informó este jueves el Indec.
El índice de precios récord de marzo (6,7% según in-
formó el organismo estadístico la semana pasada), tuvo 
su correlato en dos indicadores decisivos que marcan el 
ritmo del bienestar social. La canasta alimentaria, que 
solo incluye los bienes de primera necesidad, tuvo una 
suba de 6,5% en el tercer mes del año. De esa forma, un 
hogar precisó $39.862 para no ser considerada indigente.
Analizado en términos interanuales, la CBT tuvo una 
suba anual de 47,3%, lo que la ubica por detrás del ritmo 
general de precios. En ese sentido el registró más crítico 
es el de la canasta alimentaria, cuyo valor creció 55,2% a 
marzo, en línea con el IPC.
Los dos indicadores son decisivos para medir el impacto 
de la crisis económica en los indicadores sociales. Eso 

sucede porque la canasta básica –que además de alimen-
tos incluye otros ítems del gasto como indumentaria, sa-
lud, transporte o educación– determina la denominada 
“línea de pobreza”. Es decir, los hogares con ingresos 
menores a la CBT son los que pasan a ser considerados 
pobres.
De la misma manera, la canasta alimentaria –que tiene 
un alcance limitado a bienes de primera necesidad– es la 
que configura la “línea de la indigencia”: aquellas fami-
lias que no lleguen a cubrir los ingresos necesarios para 
adquirir la CBA son indigentes.
El Indec también realiza un muestreo para medir cuál 
sería el umbral de ingresos necesario para familias de 
otro tipo. Así, por ejemplo, un hogar compuesto por una 
mujer de 35 años, su hijo de 18 años y su madre de 61 
años requerió $71.404 para no caer en la pobreza, y otro 
compuesto por un varón y una mujer, ambos de 30 años, 
y tres hijos de 5, 3 y 1 año, necesitó $94.335 como ingre-
so mensual.
De la misma forma, para no ser considerado indigente 

ese primer hogar de tres integrantes precisó $31.735 para 
tener sus necesidades alimentarias cubiertas. En aquella 
familia del muestreo con cinco miembros, $41.926 fue-
ron el mínimo mínimo para no caer en la indigencia.
La última medición oficial marcó que el 37,2% de la po-
blación -unas 17,4 millones de personas- es considerada 
pobre en la Argentina y el 8,2% vive en condiciones de 
indigencia. De acuerdo a los datos del segundo semestre 
de 2021, de esta manera, los indicadores sociales princi-
pales mostraron una mejora respecto al 42% de pobreza 
que marcó el 2020 y el 40,6% de la primera mitad del 
año pasado.
Tanto la pobreza como la indigencia tuvieron un recor-
te, explicado por la recuperación económica superior 
al 10% en 2021 que fue acompañada por un rebote en 
los números de empleo. De todas formas, ese alivio fue 
muy parcial, en especial para las familias que viven de 
ingresos de empleos no registrados. Como referencia, los 
trabajadores informales perdieron por unos 12 puntos 
porcentuales contra la inflación.

Grieta y polémica en el sector

Con fuerte apoyo de la oposición, productores 
marcharán el sábado a Plaza de Mayo
Son grupos que se hacen llamar autoconvocados pero detrás aparece claramente la política partidaria. La Mesa de Enlace no convocará a sus asociados. 
La cita es a las 15 en Plaza de Mayo y se espera la presencia de figuras de la oposición. 

La canasta básica aumentó 7% en marzo 

Una familia necesitó $89.690 para no caer en la pobreza
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Buenos Aires.- En un acto realizado este jueves en Vaca 
Muerta, el presidente Alberto Fernández anunció el lan-
zamiento de la construcción del Gasoducto Néstor Kir-
chner, una obra clave para el Gobierno que permitirá 
ampliar la capacidad de transporte del gas que se produ-
ce en la formación no convencional.
Sin embargo, aun no está licitada la construcción, que se 
espera para los próximos días. Entre las empresas que 
adelantaron que van a presentarse están el Grupo Te-
chint y Sacde, de los dueños del Grupo Pampa Energía. 
El acto se realizó en Loma Campana, la mayor operación 
de gas no convencional de YPF y el primer desarrollo de 
la empresa en Vaca Muerta.

El gasoducto es la principal obra energética de las últi-
mas décadas para el transporte de gas natural por ductos, 
fundamental para ampliar la capacidad de evacuación del 
gas no convencional que se produce en Vaca Muerta.
“Estamos parados sobre una enorme reserva de gas, que 
sin embargo no tiene mucho sentido tenerla si no tene-
mos manera de transportarla y hoy estamos anunciando 
el inicio de los trabajos para crear ese gasoducto que con 
toda justicia se va a llamar Néstor Kirchner. Tiene mu-
cha justicia porque cruza el norte de la Patagonia hasta 
entrar a Buenos Aires, de allí esperamos que llegue hasta 
Santa Fe y de ahí al norte del país. Tiene todo eso que 
fue Néstor, construir donde hacía falta construir, lleva el 
nombre muy merecido de quien fue el mejor presidente 
de la democracia ha conocido a mi juicio”, dijo el presi-
dente Alberto Fernández.
 “En todo el mundo se está debatiendo la crisis energé-
tica y los cambios que la cuestión climática demanda en 
el tema energético, celebro que la Argentina pueda tener 
una empresa de bandera que sirva como empresa testigo 
para ver hacia dónde va el desarrollo energético del país 
y cómo lleva el proceso de transición de los combusti-
bles fósiles a la energía renovable. Tenemos gas para 200 
años y el gas es la energía de transición que el mundo ha 
resuelto tener para ir camino a las energías renovables”, 
agregó Fernández.
Luego, apuntó contra el Gobierno de Mauricio Macri por 
el declive de la producción de gas y petróleo en su ges-
tión y que actualmente se está revirtiendo. “No hay po-
sibilidad de que la Argentina se desarrolle sin industria, 
no hay posibilidad de que la industria crezca sin energía 
y no hay posibilidad de que la energía salga de otro lugar 
que no sea del suelo argentino. Eso que fue durante tan-
tos años un problema para todos los argentinos, que fue 
la necesidad de importar energía porque no contábamos 
con la energía propia y que después se profundizó en 
esos cuatro años donde declinó la producción de gas y de 
petróleo, eso lo estamos revirtiendo”, destacó.
Y agregó: “Cada caño que transporte ese gas cuanto an-

tes llegue al centro de Buenos Aires más oportunidades 
le va a dar a la Argentina de crecer, no solo para que los 
argentinos puedan calefaccionarse en invierno, sino para 
que la Argentina pueda seguir creciendo. Vaca Muerta 
está más viva que nunca”.
Se espera la presentación de ofertas para el 20 de mayo, 
la adjudicación de obras para el 15 de junio y el inicio de 
obras: agosto de 2022. Bajo este esquema, y si se logra la 
entrega el estudio de impacto ambiental el 31 de mayo 
de 2022, la obra estaría ingresando en servicio el 31 de 
mayo de 2023.
Con 558 kilómetros de extensión va a ser construido en 
dos etapas, la primera contempla el trazado entre el pun-

to de ingreso en la localidad neuquina de Tratayén hasta 
la localidad del oeste bonaerense de Salliqueló. Permitirá 
incrementar la capacidad de transporte en 24 millones 
de m3 por día con un costo aproximado de USD 1.500 
millones y será financiado con fondos del tesoro y lo re-
caudado en 2021 por el impuesto a las grandes riquezas.
La segunda etapa permitirá llegar con gas natural al sur 
de la provincia de Santa Fe, en la localidad de San Je-
rónimo, lo que abrirá la posibilidad de llegar a grandes 
centros urbanos e industrias del centro y norte del país, 
como así también la posibilidad de exportación a Brasil 
y norte de Chile.
Hoy la gran paradoja de la Argentina es contar con 
abundancia de gas en sus yacimientos no convenciona-
les y no tener capacidad para transportarlo. El sistema 
actual de gasoductos -que tiene entre 40 y 50 años- 
queda saturado en los meses de invierno. Un cuello 
de botella que cuesta miles de millones de dólares por 
año en importaciones: para poder satisfacer el pico de 
la demanda en los meses más fríos se importa gas de 
Bolivia o gas natural licuado (GNL) a través de barcos, 
con altos precios internacionales que se dispararon en 
los últimos meses.
Las empresas que producen gas en la Argentina reciben 
USD 4 por millón de BTU (los usuarios pagan cerca de 
USD 1,7 y el resto es subsidiado por el Estado). Por el gas 
de Bolivia, según los últimos acuerdos alcanzados por el 
Gobierno, se pagará entre USD 7 y USD 9 por millón de 
BTU por envíos hasta 10 millones de m3 y por el resto 
un promedio de USD 12,18 por millón de BTU. En tan-
to, en la última licitación de 8 barcos GNL se alcanzó un 
precio promedio de USD 40 por millón de BTU.
Según distintos analistas del mercado, este año las im-
portaciones de gas a través de barcos podrían rondar en-
tre USD 5.100 y USD 5.400 millones frente a los USD 
1.096 millones de 2021. La expectativa del Gobierno y 
de las empresas es que el gasoducto esté operativo, en su 
primera etapa, en el invierno de 2023.
En el acto estuvieron presentes Pablo González, presi-

dente de YPF; Axel Kicillof, gobernador de la provincia 
de Buenos Aires; Darío Martínez, secretario de Energía; 
entre otros funcionarios, empresarios y representantes 
gremiales. Todos destacaron la importancia histórica 
de la decisión de la ex presidenta Cristina Fernández de 
Kirchner de recuperar el control de YPF por parte del 
Estado hace 10 años.
“Venimos de un año difícil de la pandemia. YPF logró 
una gran recuperación, bajamos USD 1.600 millones 
nuestra deuda, tenemos un 42% más de presupuesto 
comparado con el año pasado y prevemos un crecimien-
to de 8% en barriles equivalentes de petróleo, el cre-
cimiento orgánico más alto de YPF de los últimos 20 
años”, dijo Pablo González, de YPF.
“Esto no hubiese sido posible si hace un año no se lan-
zaba el Plan Gas. Hace 17 meses teníamos declino de 
producción de gas. Esa decisión fue clave para darle 
credibilidad, previsibilidad, reglas claras, trabajo en con-
junto con los Gobiernos provinciales. La industria que 
estuvo a la altura de las circunstancias e incrementamos 
la producción”, dijo Darío Martínez. Y detalló que en 
marzo la producción de gas se incrementó 105 por arriba 
de marzo del año pasado y la producción de gas alcanzó 
un pico histórico.
Con el gasoducto, según anticipó, Vaca Muerta se puede 
transformar en el proveedor de toda la región, pero el 
objetivo número uno es sustituir importaciones de GNL 
y dejar de quemar combustibles líquidos para generar 
energía, señaló el secretario de Energía. El segundo 
paso, es generar saldos exportables.
El gobernador Axel Kicillof recordó la privatización de 
la compañía YPF en los 90, a la que calificó como “rui-
nosa” por haber terminado en una liquidación o vacia-
miento. “La decisión de recuperar la compañía le puso 
futuro a la Argentina. Vaca Muerta es una realidad, el 
40% del gas y el 25% del petróleo de la Argentina es no 
convencional”, dijo. Y destacó el rol de Cristina Fernán-
dez en la recuperación del control estatal de la compañía 
en 2012 y de Máximo Kirchner en el proyecto del im-
puesto a las grandes fortunas que se usará para financiar 
el gasoducto.

Desde Vaca Muerta

El Gobierno lanzó las obras para el 
nuevo gasoducto
El presidente Alberto Fernández y otros funcionarios destacaron la oportunidad de la Argentina para dejar de importar gas y desarrollar la producción 
no convencional.

Alberto Fernández anunció el lanzamiento de la construcción del Gasoducto Néstor Kirchner.
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Río Grande.- El gobernador Gustavo Melella brin-
dó una extensa entrevista a Radio Nacional Ushuaia, 
donde puso el foco en el anuncio del grupo Mirgor 
de la construcción de un puerto en la zona norte. “Es 
una gran noticia para toda la provincia. Desde antes 
de asumir trabajamos en la ampliación de la matriz 
productiva y uno de los objetivos era ampliar la red 
portuaria, porque Tierra del Fuego tiene un posicio-
namiento estratégico increíble, un desarrollo indus-
trial increíble, y va a crecer todavía mucho más, por 
eso se necesita un puerto en la zona norte”, expresó.
“Ese es un objetivo, como también la industrialización 
del gas, la ampliación del puerto de Ushuaia para dar 
mejores servicios a los turistas, crecer en la industria 
del conocimiento. Todos estos objetivos son impor-
tantes y se van dando de a poco. Con el grupo Mirgor 
venimos trabajando hace varios meses y el anuncio 
se iba a hacer varios meses atrás, pero quisimos se-
pararlo de la cuestión electoral, para que no fuera un 
anuncio más de tantos que hubo, relacionados con el 
puerto”, manifestó.
“Se hizo el acuerdo final y la presentación formal de 
parte de ellos. Es una inversión netamente privada, y 
la realidad es que el Estado no está en condiciones de 
hacer un puerto.  La industria es inversión privada, lo 
mismo los comercios, y también hay puertos privados. 
Esto significa que el privado ve que vale la pena in-
vertir en la provincia y esto no está pasando en otros 
lugares del país”, destacó.
Aseguró que esta inversión “tiene muchas connota-
ciones positivas, y ahora vienen los estudios finales. 
En noviembre tiene que estar terminado el proyecto 
ejecutivo para comenzar con la obra, y se está traba-

jando con los permisos desde la provincia y la nación. 
Son 14 meses de obra y es muy grande. Hemos ha-
blado con la empresa para que ocupe mano de obra 
fueguina, si bien hay equipos técnicos de grandes em-
presas especializados en temas portuarios”, dijo.
“Es una gran apuesta al desarrollo y a la generación 
de mucho más empleo en la provincia. Este puerto 
se puede utilizar en la industria petroquímica, que es 
hacia donde vamos: a la industrialización del gas y el 
petróleo; para la cuestión comercial de contenedores, 
y es una actividad complementaria con lo que estamos 
haciendo en Ushuaia”, señaló.
“En unos días más vamos a llamar a licitación para 
una obra importante en el puerto de Ushuaia y vamos 
a anunciar otras inversiones. El puerto tiene que tener 
un perfil fuertemente turístico, que es lo que todos 
deseamos. Se está trabajando en la terminal de pasa-
jeros de catamaranes, en la terminal de pasajeros de 
cruceros, en el nuevo muelle comercial para separar lo 
comercial de lo turístico”, enumeró.
“Nuestra modalidad es anunciar algo cuando lo con-
cretamos, y esto es algo concreto. En el anuncio estu-
vo presente el fondo de inversión para asegurarnos de 
que tenían el dinero para poder hacerlo. Es una gran 
noticia para empezar a despegar en la zona norte y no 
tener como provincia solamente una mirada hacia el 
empleado público, sino ir al desarrollo y la ampliación 
de la matriz productiva. Siempre decimos que tene-
mos un potencial bárbaro y hoy se está demostrando”, 
enfatizó.

HACIA LA PETROQUÍMICA

Ya se comentaba desde antes del cambio de gobierno 
el interés del grupo Mirgor de avanzar con la petro-
química, y Melella vinculó la posibilidad de avanzar 
en la industrialización con la concreción de Terra Ig-
nis como empresa de hidrocarburos del Estado. “Es 
una herramienta que va a tener el Estado para poder 
participar. Hace pocos días visité las perforaciones 
que está haciendo Roch, y hay un pozo petrolero muy 
importante que puede ser un despegue para la provin-
cia. Hemos firmado hace muy poco con Total Energy 
un convenio para la producción de hidrógeno verde y 
vamos muy avanzados en la provincia”, informó.
“En junio vamos a presentar públicamente el plan de 
negocios que han elaborado especialistas de prime-
ra línea a nivel nacional, financiado por el CFI y la 
provincia, para que puedan invertir. En los próximos 
días vamos a firmar un convenio importantísimo en 
la provincia referido a este tema. Total renovó su ex-
tensión de la concesión con la nación y lo va a hacer 
ahora con la provincia, porque está decidida a invertir 
mucho más. El pedido de la empresa de la extensión 
fue hecho al gobierno nacional y nosotros trabajamos 
mucho con el ministro Guzmán, que tuvo una predis-
posición bárbara, también con Vilma Ibarra, con Juan 
Manzur, y en la reunión con el presidente hablamos 
mucho de la inversión que quiere hacer Total en el 
país, las inversiones que plantea en la provincia, que 

realmente son un salto de calidad. Para nosotros son 
socios estratégicos del desarrollo”, definió.
Si bien el anuncio todavía no se concreta, la petro-
química sería el próximo paso: “Hace mucho tiempo 

estamos trabajando para poder industrializar el gas, 
que también es un producto de exportación y genera 
mucho empleo. Creo que se vienen tiempos muy bue-
nos para la provincia y uno desea que las cosas se ha-
gan realidad, por eso se trabaja en silencio para poder 
lograrlas, porque a veces hay intereses que se cruzan y 
hay que ir despejándolos”, observó.

ACUERDO DE COOPERACIÓN CON ADEFA

El miércoles se firmó un acuerdo con la Asociación de 
Fabricantes de Automotores y también será un salto 
de calidad para la electrónica. “ADEFA es la cáma-
ra de autopartes, estuvo el responsable de Toyota, de 
Ford, de Chevrolet, y son empresas multinacionales 
muy importantes, que miran con mucha atención el 
desarrollo tecnológico que hay en la provincia y el 
recurso humano tecnológico que tenemos. Al haber 
logrado la extensión del subrégimen industrial se van 
a estar sumando al programa de industria del conoci-
miento en la provincia, van a estar trabajando con las 
empresas para producir más autopartes para dejar de 
importarlas. Se viene un salto tecnológico muy grande 
en la industria automotriz, porque hoy los automóvi-
les son computadoras con ruedas, y ahí va a estar la 
industria fueguina. Eso implica más puestos labora-
les”, subrayó.

El gobernador Melella destacó la apuesta del sector privado a la provincia

“El puerto es algo concreto y se vienen 
inversiones que son un salto de calidad”
El gobernador Gustavo Melella aseguró que el puerto en la zona norte es “algo concreto” y adelantó otras inversiones que van a generar un despegue 
en la provincia. Entre ellas mencionó la apuesta de Total Energy, que ya obtuvo la extensión de la concesión con el gobierno nacional y prevé nuevos 
desarrollos en Tierra del Fuego. El paso siguiente es la petroquímica y el mandatario espera la aprobación de la creación de Terra Ignis, que consideró 
una herramienta fundamental para el Estado fueguino. Además se firmó un acuerdo con la asociación de fabricantes de autopartes, para ampliar la 
fabricación de componentes en la provincia y avanzar en la sustitución. Tras la reglamentación de los decretos de prórroga del subrégimen industrial, se 
reunió con el presidente, personalmente le pidió una modificación, y obtuvo el compromiso de dialogar con el ministro Kulfas para revertir la exclusión 
de las textiles. Confirmó que el 6 de mayo el presidente Alberto Fernández estará en Ushuaia junto al ministro Ferraresi para la entrega de las viviendas 
del PROCREAR, y dio a conocer el trabajo conjunto iniciado con el intendente Walter Vuoto para “urbanizar juntos” y generar mayor acceso a la tierra 
y la vivienda, trabajo que también se va a realizar con los municipios de Tolhuin y Río Grande. Paralelamente preparan una legislación para limitar la 
especulación con los alquileres temporarios. Sobre la obra social estatal, adelantó que en breve estarán cancelando la deuda, pero espera que los legisla-
dores entiendan la necesidad de que salga la ley. De lo contrario, “seguiremos con el mismo problema”, dijo.

El gobernador Gustavo Melella brindó una extensa 
entrevista a Radio Nacional Ushuaia, donde puso el 
foco en el anuncio del grupo Mirgor de la construc-
ción de un puerto en la zona norte.
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MENSAJE A LOS GREMIOS

El gobernador envió un mensaje a los gremios vin-
culados con las industrias, y pidió responsabilidad, a 
la vez que evitar conflictos. “Estuvimos también con 
la gente de Samsung, que quiere seguir invirtiendo, y 
tenemos que cuidar las fuentes laborales, ser muy res-
ponsables todos los actores involucrados, la provincia, 
las empresas y también los representantes de los tra-
bajadores, porque son oportunidades históricas para 
mantener la estabilidad laboral y generar más empleo”, 
sostuvo. 
“Tenemos un recurso humano altamente califica-
do, por eso tenemos que cuidar mucho la industria 
y protegerla, porque el subrégimen industrial es una 
oportunidad que no tienen otros lugares del país y 
nos costó mucho lograr la prórroga. Yo insisto en la 
responsabilidad de los trabajadores, de las empresas 
y el gobierno, para no cortar el diálogo y evitar los 
conflictos, porque cuando hay conflictos las marcas 
pueden irse a producir a otro lado -advirtió-. No ha-
blo mal de nadie, pero nos costó mucho conseguir 
esto, Tierra del Fuego puede despegar y tenemos que 
cuidar el empleo. Nos falta recuperar empleo perdido 
y generar más puestos de trabajo para muchos jóvenes 
que no lo tienen”.
Anticipó que “por este acuerdo se van a producir más 
componentes de vehículos para empezar a hacer la sus-
titución. Ya están haciendo componentes que se ex-
portan a Brasil para la industria automotriz. Ahora va 
a haber una ronda de trabajo con las empresas, porque 
la parte técnica tiene que ser de muy alto nivel”. 

REGLAMENTACIÓN DE LA PRÓRROGA

Consultado sobre la reglamentación de los decretos de 
prórroga del subrégimen, fue crítico de la falta de par-
ticipación de la provincia, pese a haberla pedido. “Yo 
voy a ser sincero. Nosotros no teníamos conocimiento 
de cómo venía la reglamentación, aunque habíamos 
solicitado tener ese conocimiento, pero es algo que lo 
venía haciendo de forma muy reservada la Secretaría 
de Industria de Nación. Hay partes que nos sorpren-
den y que no nos agradan, como no haber incorporado 
a las textiles. Ahora hemos hecho una nota formal al 
Ministerio de Producción de la Nación para que nos 
diga cuál es la situación. En el diálogo con el presi-
dente le he pedido que se revierta la situación de las 
textiles y, si hay que hacer algún proceso de control 
mayor, tenemos que hacerlo. Si hay que pedirle que 
reconviertan algunas cosas, hay que hacerlo, pero no-
sotros lo que pedimos es la preservación de los puestos 
laborales. El presidente se comprometió a hablar con 
el Ministro de Producción sobre esto”, aseguró. 
“Hay cosas que son muy buenas, y otras donde nos 
hubiera gustado participar. A veces la mirada de los 
porteños es que todos los recursos son de la Nación. 
Es cierto que hay decisiones que son nacionales, pero 
quienes entienden del desarrollo de la provincia es la 
gente de la provincia. Para eso hemos trabajado con el 
Ministerio de la Producción y el de Economía, tam-
bién con el Ministerio del Interior, en el plan de de-
sarrollo productivo. Es bueno que se reglamente y se-
guir avanzando, quedan muy pocos días para que las 
empresas adhieran y hemos pedido que se extienda el 
plazo”, indicó. 
“Nos hubiera gustado participar como provincia, pero 
la realidad es que no fuimos invitados. Ahora estamos 
pidiendo alguna modificación”, reiteró.

REUNIÓN CON ALBERTO FERNÁNDEZ

El gobernador hizo una evaluación muy positiva de 
la reunión con el presidente, que en breve estará en la 
provincia. “La reunión con el presidente fue muy bue-
na y salí admirado por el cariño que le tiene a la pro-
vincia. Hablamos más de una hora de muchos temas, le 
he contado todo lo que se viene haciendo en cuestión 
de desarrollo, tanto la provincia como los municipios, 
cuáles son los próximos desafíos. Hablamos mucho de 
la industria de hidrocarburos, de la energía, de la in-

dustria electrónica, del desarrollo portuario, del acceso 
a la tierra y la vivienda, y él me confirmó que el 6 de 
mayo va a estar en Ushuaia con el ministro Ferraresi 
para la entrega de las viviendas del PROCREAR. Es 
un gesto muy bueno de él y del ministro, porque es una 
apuesta al acceso a la tierra y la vivienda. Compartimos 
mucho la mirada que tenemos del país, y hay signos 
que son muy buenos, le conté de la inversión del grupo 
Mirgor, de Total, de otras empresas. Más allá de que 
todos estamos preocupados por el proceso inflaciona-
rio, hay datos muy positivos en el país y la provincia”, 
ratificó.

RECUPERACIÓN ECONÓMICA

El gobernador hizo referencia a la recuperación en la 
provincia después de casi dos años de pandemia “y 
de los cuatro años anteriores, donde se atacó tanto a 
nuestra industria y hubo tantas medidas en contra del 
desarrollo. Tierra del Fuego tiene un gran potencial y 
a veces los fueguinos somos muy críticos de nosotros 
mismos, pero desde afuera ven nuestra potencialidad. 
El subrégimen nos ayudó muchísimo, lo mismo el Pre 
Viaje, y la responsabilidad del sector privado que hizo 
un gran sacrificio durante la pandemia para sostener el 
empleo”, reconoció. 
“Además hay confianza, porque nadie va a invertir en 
explotación petrolera si no hay confianza. Hoy Tierra 
del Fuego genera confianza en el sector privado y por 
eso se están dando tantas inversiones privadas”, ex-
presó. 

REPUDIO A LA ESPECULACIÓN

En materia de vivienda, el gobernador fue muy crítico 
de la especulación de los propietarios que han pasa-
do al alquiler temporario y piden valores impagables. 
“Hay gente que ha especulado muchísimo. Durante la 
pandemia la familia fueguina pagó el alquiler como 
podía, muchas veces con ayuda de los municipios o 
de la provincia. A pesar de la crisis, al propietario le 
pagaban el alquiler. Pasada la crisis, vio que había otro 
negocio y, con perdón de la expresión, dio un voleo y 
afuera. La verdad hay una especulación muy grande y 
un abuso que merece el rechazo, porque no se puede 
pasar un alquiler de 40 mil a los 120 mil pesos, y si no 
le gusta al inquilino que se vaya. Es una mala actitud 
que han tenido algunos propietarios y hay que decir-
lo”, señaló.
Para remediar esto, dio a conocer que “hay un grupo 
nuestro trabajando en legislación para los alquileres 
temporarios, como se ha hecho en otras grandes ciuda-
des. Hay empresarios que tienen una gran sensibilidad 
y ven esto, así que hay que trabajar para resolverlo, por-

que también termina siendo una competencia desleal 
con el que invierte en un apart, en un hotel, que tiene 
que pagar por toda una estructura de mantenimien-
to, y el que alquila en forma temporaria no lo hace, 
no blanquea, y ojalá nunca pase nada porque después 
quién se hace responsable. Esto lo termina pagando 
caro el turismo, entonces tenemos que ser responsa-
bles, porque no es solamente ganar”. 

URBANIZACIÓN CON MUNICIPIOS

Asimismo, informó sobre el trabajo conjunto que se 
va a encarar con los municipios para la urbanización 
de tierras. “Estamos trabajando muy bien con Walter 
Vuoto en el acceso a la tierra y la vivienda, para urba-
nizar juntos. Vamos a generar viviendas junto con el 
municipio porque tenemos que dar una respuesta, y lo 
mismo estamos haciendo en Tolhuin y en Río Grande. 
Vamos a apostar a que la gente pueda tener su vivienda 
propia a un precio razonable”, afirmó.

REFORMA DE LA OSEF

Finalmente habló de la situación de la obra social y 
la necesidad de que la Legislatura apruebe la reforma 
propuesta por el Ejecutivo. “Los precios de los reme-
dios y las prestaciones se han disparado terriblemente 
y nuestra obra social es la que da más beneficios. Tene-
mos beneficiarios que se fueron derivados por OSDE; 
pero OSDE no les paga el pasaje, no paga la manuten-
ción por día. Cuando aprieta el zapato piden a la OSEF 
que les pague los viáticos y ahí se ve la diferencia”, dijo. 
“Hay una deuda grande que trae complicaciones y la 
vamos a cancelar prontamente con las letras, pero hay 
que mejorar los ingresos. La obra social tiene un aba-
nico increíble de servicios, tenemos 55 mil afiliados, 
pero solamente contribuyen 28 ó 29 mil. El que reci-
be el servicio tiene que aportar y tenemos que ver de 
dónde sacamos más recursos. Será del aporte patronal, 
pero en algún momento hay que aumentar el aporte 
personal. Nosotros ya iniciamos un camino de mejora 
del salario, porque no los congelamos por cuatro años. 
Estamos trabajando en cancelar las deudas, pero de 
nada sirve si no incorporamos más recursos. Algunos 
quieren un directorio de cinco o de diez personas, con 
más representantes de los gremios, pero hoy los gre-
mios están representados. Seguramente hay cosas para 
mejorar de la gestión, pero también es difícil gestionar 
cuando no hay recursos”, expuso. 
“Una vez que cancelemos las deudas, esperamos que 
salga la ley. No se puede negar cómo se han disparado 
los precios de la industria farmacéutica y de las presta-
ciones médicas. Si la ley no sale, vamos a continuar con 
el mismo problema”, concluyó.

 

 
 

CONVOCATORIA A ASAMBLEA 
GENERAL ORDINARIA 

 
Por la presente tenemos el agrado de dirigirnos a Ud. A los efectos de convocarlo a la Asamblea General Ordinaria que se 
realizará el 29 de abril del corriente año a las 20:00 hs., en nuestra sede sita en Av. San Martín 627 piso 1º, con el objetivo 
de tratar el siguiente orden del día, en primera convocatoria. En caso de no haber el quórum necesario de socios en 
condiciones de votar, se efectuará una segunda convocatoria a las 20:30 con los socios presentes. 

Orden del día: 
1º Designación de 2 (dos) socios para refrendar el acta de la asamblea conjuntamente con el presidente y el secretario.- 
2º Lectura y consideración del acta anterior.- 
3º Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario, Cuenta de Gastos y Recursos, Informe del Auditor e Informe 
del Órgano de Fiscalización correspondiente al ejercicio cerrado el 31 de diciembre de 2021.- 
Hacemos saber a todos los socios que la documentación correspondiente al ejercicio cerrado el 31 de diciembre 2021, se 
encuentra a su disposición en la sede social. 
 
 
Río Grande, 04 de abril de 2022.  

Comisión Directiva 
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Ushuaia.- Viviana Remy, candidata de Somos Fue-
guinos -Lista 117- elogió la figura de Chispita Fadul y 
remarcó que, en general, uno como ciudadano, mira 
desde “la vereda de enfrente y se queja de lo que se 
hace y no se hace”. Es por eso que decidió aceptar el 
llamamiento de Liliana “Chispita” Fadul y participar 
en la Lista 117 junto a otros vecinos comunes de la ciu-
dad. Ellos representarán a la sociedad y defenderán la 

Carta Orgánica vigente, ya que desde su punto de vista, 
no hay demasiados argumentos para reformar los 106 
artículos que se propone modificar. 
“Cuando uno empieza a leer artículo tras artículo, se 
da cuenta de que no solo no están puestos en práctica, 
sino que una de las cosas más alarmantes es la falta de 
participación de la comunidad”, dijo y resaltó que, por 
lo general, la sociedad desconoce lo que es la Carta Or-
gánica. Es por ello que le resulta alarmante que no se 
cumplan los artículos, que no se le dé la participación a 
la sociedad como corresponde y que se haya presentado 
sobre tablas, la propuesta de modificar 106 artículos de 
265 que tiene el documento. Eso la motivó a participar 
desde adentro, siguiendo las convicciones del partido 
que representa. “Hoy es momento de no quejarse, de 
integrar y hacer”, dijo.
La referente social apuntó a ser transparentes y en este 
sentido habló del Registro de Ingreso y Egreso de los 
fondos de la municipalidad, el cual debería ser actuali-
zado para que los vecinos puedan ver en qué se gasta 
y donde van direccionados los fondos del Estado Mu-
nicipal. “Teniendo ese número, que todos podríamos 
ver, ahí podríamos ver si se está respetando la Carta 
Orgánica, que qué porcentaje se va en sueldos, qué por-
centaje de lo que ingresa a la Municipalidad se invierte 
en los barrios”, remarcó y llamó a comprometerse más 
como vecinos y ver qué está sucediendo en la gestión, 
ya que hay vacíos de información y no se sabe a ciencia 
cierta en qué se direccionan los fondos generados con 
los impuestos que paga la sociedad.

Siguiendo esta línea de confusión en la gestión, Remy 
volvió a remarcar la falta de argumentación en la pro-
puesta de reformar más de un centenar de artículos e 
instó nuevamente a “leer la Carta Orgánica, empezar a 
ver todos los artículos que quieren modificar, es em-
pezar a mirar un poquito más la ciudad donde esta-
mos viviendo y no lamentarnos después cuando todo 
esto suceda y decir ‘ah, no sabía’”. Asimismo insistió en 
involucrarse, votar y elegir una lista que presente una 
propuesta superadora. “Ir a votar es empezar también 
a ponernos como vecinos a exigir que esta Carta Orgá-
nica, vigente hoy, esté activa. No necesitamos cambios. 
Es una ciudad que tiene una Carta Orgánica ejemplar y 
va más allá de lo que pretendan hacer. Es hoy ponerla 
activa para que todos los vecinos que vivimos acá po-
damos vivir mejor”, enfatizó.
Para finalizar, Viviana Remy, resaltó la conformación 
de la Lista 117, su transparencia y dijo que “somos veci-
nos que queremos defender esta Carta Orgánica”.  Re-
saltó que en la lista hay gente realmente capacitada y 
que busca el bien común de la sociedad. “Habrán cosas 
que si hay que modificarlas, se va a hablar, a dialogar”, 
dijo e invitó a las comisiones barriales a instruir a sus 
vecinos en la Carta Orgánica, porque al desconocer 
lo expresado en los artículos, hay muchas cosas que 
se están perdiendo, como la participación del vecino. 
“Cuando eso se pierde, perdemos todos en la ciudad”, 
expresó e indicó que es necesario “que los 265 artículos 
vigentes, estén activos, porque es lo que nos engrande-
ce como sociedad”.

Ushuaia.- El presidente de la Comisión 
de Salud Nº 5 Daniel Rivarola contó que 
las familiares dieron detalle de sobre la 
coyuntura en “la falta de atención y me-
dicamentos, la celeridad en los trámites y 
procesos, en autorizaciones y derivacio-
nes”. Los legisladores tomaron nota de 
los reclamos y dieron parte a sus equipos 
de abogados para que ahonden sobre el 
particular.
“Tomamos nota, vamos a pedir más do-
cumentación” dijo Rivarola y entendió 
que en ocasiones “reclamar, pedir o tratar 
de solucionar un problema, obedece a la 
falta de individualidad”. En este senti-
do, pidió que en materia de salud no se 
aborden las cuestiones de manera general, 
“para resolver el problema, hay que hablar 
de la persona”, sentenció. Los Parlamen-
tarios solicitaron a las familiares, “listado 
de las personas y qué les está faltando” 
para interceder.
En otro orden, también abordaron las ini-
ciativas parlamentarias de modificación 
de la OSEF, donde “plantearon sobre la 
denominación de enfermedades poco fre-

cuentes como catastróficas”, detalló. En 
este apartado, explicó que modificarlo 
daría lugar a “un sistema distinto de auto-
rizaciones y prestaciones que podrían ser 
más engorroso” en su tramitación.
Aclaró asimismo, que tomaron detalle del 
planteo y que, como el tratamiento del 
proyecto de Ley aun no entró en el análi-
sis “punto por punto”, será estudiado con 
el equipo técnico del bloque en busca de 
“que no se modifique” ajustándose a las 
necesidades de los pacientes.
Por su parte, Adriana González, madre 
de Lucila, resumió el encuentro como 
“positivo” ya que los Parlamentarios las 
recibieron y esperan una “ayuda para ate-
nuar nuestras preocupaciones”. Evaluó 
que “si bien no hay solución definitiva 
por ahora”, se esperanzó en que desde 
la Legislatura podrán analizar el planteo 
que efectuaron hoy. Dijo que es necesario 
dar con la forma “de llevar tranquilidad 
a todas las familias, que como nosotras, 
tenemos personas con problemas de sa-
lud”, sostuvo.
Señaló además que se pudieron aclarar 

cuestiones como las coberturas médicas y 
sumaron propuestas para “que no se siga 
especulando con la entrega de medica-
ción” y sumaron la creación de un banco 
de medicación o drogas.
 “Nosotros seguiremos tratando de ha-
blar con todos los Legisladores con el fin 

de todos nos escuchen. Queremos que 
todos tengan el compromiso de velar por 
todas las personas con discapacidad, en-
fermedades crónicas pocos frecuentes. 
Que nuestra experiencia, sea la base de 
mejorar cualquier iniciativa en OSEF”, 
cerró.

La candidata de Somos Fueguinos elogió la figura de Chispita Fadul

Viviana Remy: “Transparencia, participación 
vecinal y bajar el gasto político”
Así se expresó la candidata a Convencional Constituyente, integrante de la Lista 117 de “Somos Fueguinos” en Ushuaia. Viviana Remy se expresó alen-
tando a la sociedad a leer e interiorizarse en la Carta Orgánica, para entender qué expresa, cuáles y cuántos son los artículos que la componen, qué es 
lo que se está cumpliendo y qué no se está cumpliendo. Lo expresó a fin de generar conciencia y que la sociedad se entere qué es lo que va a suceder en los 
próximos meses y qué es lo que se va a votar y a elegir el 15 de mayo.

Viviana Remy, candidata de Somos Fueguinos -Lis-
ta 117- elogió la figura de Chispita Fadul y remarcó 
que, en general, uno como ciudadano, mira desde 
“la vereda de enfrente”.

En modificación de la OSEF

Buscan mejorar iniciativa sobre enfermedades 
poco frecuentes
Familiares de pacientes de enfermedades poco frecuentes mantuvieron un encuentro con legisladores del bloque FORJA, donde relataron la situación 
coyuntural que atraviesan frente a gestiones con la Obra Social del Estado fueguino (OSEF) y sobre la legislación vigente. A la reunión asistieron la legis-
ladora Mónica Acosta y los legisladores Daniel Rivarola y Emmanuel Trentino junto a Adriana González, Soledad Sosa y Cecilia Torres, representantes 
de personas con enfermedades crónicas, pocos frecuentes y de alto costo.

El presidente de la Comisión de Salud Nº 5 Daniel Rivarola contó que los familia-
res dieron detalle de sobre la coyuntura en “la falta de atención y medicamentos, 
la celeridad en los trámites y procesos, en autorizaciones y derivaciones”.
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Río Grande.- Este jueves a la mañana el 
director Nacional de la CNRT José Ar-
teaga encabezó una sencilla ceremonia 
de descubrimiento de una placa en me-
moria del trágicamente fallecido ministro 
de Transporte Mario Meoni hace un año 
atrás. 
Del acto tomaron parte el secretario de 
Protección Civil de la Provincia, Daniel 
Facio; el titular de la Delegación de Tierra 
del Fuego de la CNRT Alejandro Dea-
nes; el jefe del Escuadrón 62 ‘Río Grande 
de Gendarmería Nacional, Comandante 
Principal Diego Walter Villanueva y fun-
cionarios nacionales y regionales del orga-
nismo contralor del transporte terrestre.
Alejandro Deanes destacó que la presen-
cia de las autoridades nacionales y comen-
tó que “se hizo el descubrimiento de una 
placa conmemorativa en memoria de Ma-
rio Meoni, quien unos días antes del acci-
dente vial que le costó la vida, estuvo en 
Ushuaia porque vino a traer a la provincia 
los proyectos de estaciones de ómnibus 
tanto para la capital provincial como para 
Río Grande”.

“Estamos muy contentos de tener a las 
autoridades nacionales y regionales de la 
CNRT en la provincia, encabezadas por 
José Arteaga y realmente era un impera-
tivo de los transportistas abrir la oficina 
para hacer trámites de los vecinos, porque 
nosotros también canalizamos cuando no 
consiguen los pasajes para los discapacita-
dos”, agregó.
El funcionario comentó que “si bien se 
han digitalizado mucho las tramitaciones, 
de todos modos cuando surge algún in-
conveniente nuestras oficinas están para 
realizar dichos trámites en forma presen-
cial”.
El titular de la CNRT en Tierra del Fuego 
recordó que “en el 2018 se han cerrado 
nuestras oficinas por decisión del anterior 
gobierno (Mauricio Macri) y hoy estamos 
orgullosos de que la CNRT esté en Tierra 
del Fuego”.
Por su parte el director nacional del orga-
nismo de contralor del transporte confió 
que “es la primera vez que vengo a Tie-
rra del Fuego; estamos muy felices, muy 
contentos por la recepción por parte del 
equipo que ha constituido Alejandro 

(Deanes) acá en Río Grande”.
Agregó José Arteaga que “Mario Meoni 
fue el ministro que más nos inculcó vol-
ver a abrir delegaciones en cada uno de 
los lugares que había sido cerrada y abrir 
en lugares donde en la Argentina todavía 
la CNRT no estaba. Hoy podemos decir 
que gracias a su esfuerzo, orgullosamente 
podemos decir que la CNRT es un orga-
nismo netamente federal porque estamos 
en todas las provincias de la República 
Argentina y los compromisos que él asu-
mió, hace tan sólo un año, se hacen rea-
lidad”.
Justamente la CNRT tenía 28 oficinas en 
el país y hoy hay 43 diseminadas en todo 
el territorio, entre bases operativas, de-
legaciones provinciales, subdelegaciones 
regionales “digitalizando documentación 
porque la pandemia nos impuso un gran 
desafío que es innovar en tecnología, des-
papelizar el organismo. Hoy toda la fis-
calización se hace de manera tecnológi-
ca inteligente que la hace más eficiente, 
transparente y segura, así que estamos 
trabajando en estos dos temas: federali-

zación e innovación tecnológica”, anotó 
Arteaga.

EL MINISTRO ALEXIS GUERRERA 
EN TIERRA DEL FUEGO

José Arteaga adelantó que “el próximo 
martes 26 de abril el ministro de Trans-
porte Alexis Guerrera visitará Ushuaia y 
Río Grande, constituyendo los compro-
misos de las dos terminales para cada una 
de estas ciudades; también el Playón de 
Logística para el transporte de cargas y 
otros tipos de emprendimientos que ha-
cen a la circulación alternativa como ci-
clovías y bicisendas, todo ello gestionado 
por el extinto ministro Mario Meoni”.

OPERATIVO INVIERNO
Por otra parte Arteaga anticipó “un fuer-
te trabajo en la zona patagónica y cor-
dillerana por la llegada del invierno y la 
nieve; estamos coordinando el trabajo 
con Vialidad Nacional, con Gendarmería 
Nacional que es la fuerza que nos auxi-
lia en todos los operativos; asimismo con 
las autoridades provinciales y las policías 
provinciales, garantizando la seguridad, la 

conectividad y la circulación, fundamen-
talmente en este caso al transporte de car-
gas que hace a la logística, a los insumos 
y a la producción de cada región del país, 
pero también al turismo que genera el in-
greso de divisas para nuestro país, por eso 
con todas estas fuerzas, la CNRT se suma 
a la Agencia Nacional de Seguridad Vial 
en colaborar y garantizar que el transpor-
te tenga toda la seguridad al circular con 
tranquilidad”.
Finalmente Arteaga recordó que el or-
ganismo solo se encarga del transporte 
terrestre, tanto vial automotor como fe-
rroviario, sea de cargas o pasajeros y que 
depende del Ministerio de Transporte de 
la Nación. “Nuestra principal función es 
que todo este transporte circule con nor-
malidad, que las licencias estén vigentes, 

que los seguros de las unidades estén tam-
bién vigentes como corresponde y que la 
verificación técnica sea la que marca la ley 
y por eso auditamos todos los talleres de 
verificación técnica en la República Ar-
gentina”.
Arteaga vino acompañado por el Gerente 
de Fiscalización del Interior, Emmanuel 
Sánchez (de la región de Cuyo) y por la 

Coordinadora Regional de la Patagonia, 
Mariel Schwert de la provincia de La 
Pampa.

“MEONI GENERÓ 
HERRAMIENTAS PARA 
TIERRA DEL FUEGO”

Por su parte Daniel Facio dijo que el ex-
tinto ministro Daniel Meoni “es una 
persona para destacar, especialmente 
por su gran disposición para generar 
nuevas herramientas; de hecho con él 
generamos las primeras herramientas 
de transporte público de pasajeros para 
todo el país, una discusión que había que 
dar porque había quedado relegado todo 
el sistema de subsidios y en ese momen-
to se comenzó a generar todo aquello. 
Tierra del Fuego fue incluida tras dos 

años de dejar de pertenecer a la distribu-
ción como provincia de los recursos que 
Nación enviaba, a través del Ministerio 
de Transporte, a las provincias para el 
transporte de pasajeros”.
Finalmente dijo que “la desaparición de 
Meoni fue muy sentida y ha marcado un 
buen camino el que hoy seguimos con 
gran parte de aquello que él comenzó”.

El martes arriba el ministro Alexis Guerrera 

En Río Grande recordaron al ministro Meoni
El director Nacional de la CNRT José Arteaga encabezó una sencilla ceremonia de descubrimiento de una placa en Chacra II en memoria del trágica-
mente fallecido ministro de Transporte Mario Meoni hace un año atrás. Anticipó el arribo del ministro Alexis Guerrera quien vendrá a Ushuaia y Río 
Grande por las terminales de ómnibus de ambas ciudades y del Playón de Logística para el transporte de cargas en Río Grande, entre otros temas, que 
justamente fueron gestiones del extinto funcionario nacional. “La CNRT es un organismo netamente federal porque estamos en todas las provincias 
argentinas”, destacó Arteaga, quien adelantó un fuerte trabajo para el operativo invierno en ciernes.

Este jueves a la mañana el director Nacional de la CNRT José Arteaga encabezó 
una sencilla ceremonia de descubrimiento de una placa en memoria del trágica-
mente fallecido ministro de Transporte Mario Meoni hace un año atrás. 

Alejandro Deanes destacó que la presencia de las autoridades nacionales y co-
mentó que “se hizo el descubrimiento de una placa conmemorativa en memoria 
de Mario Meoni, quien unos días antes del accidente vial que le costó la vida, es-
tuvo en Ushuaia porque vino a traer a la provincia los proyectos de estaciones 
de ómnibus tanto para la capital provincial como para Río Grande”.

El director Nacional de la CNRT José Arteaga agradeció el permanente acompa-
ñamiento de la Gendarmería Nacional y se lo transmitió al Jefe del Escuadrón 
62 ‘Río Grande de Gendarmería Nacional, Comandante Principal Diego Walter 
Villanueva. 
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Río Grande.- La Unión Tranviarios Au-
tomotor (UTA) anunció hoy un paro 
total de actividades en los servicios de 
corta y media distancia para la próxima 
semana en todo el interior del país. Co-
menzará a las cero horas del martes 26 
de abril y se extenderá por dos días.
Según explicaron desde el sindicato, la 
medida de fuerza es para reclamar que 
los trabajadores del transporte de pasa-
jeros del interior reciban el mismo in-
cremento salarial que les otorgaron a 
los choferes del Área Metropolitana de 
Buenos Aires (AMBA).
El comunicado lleva la firma del secre-
tario General de la UTA, Roberto Car-
los Fernández, y comienza señalando 
“Ponemos en conocimiento de los Tra-

bajadores, las Autoridades y la opinión 
pública en general, que hemos agotado 
todas las gestiones necesarias, a fin de 
lograr el aumento salarial para los tra-
bajadores del transporte de pasajeros 
del interior del país”. 
Luego se manifiesta en el mismo tex-
to: “Queremos dejar expresado que el 
Estado Nacional viene asistiendo alta-
mente a un sistema de transporte que es 
responsabilidad exclusiva de los gobier-
nos provinciales, quienes no solo han 
abandonado todos los ámbitos de nego-
ciación paritaria, sino que desconocen 
las reiteradas invitaciones a participar 
de la discusión salarial”. 
Por otro lado indican desde la Unión 
Tranviarios Automotor que “Se les ha 

pedido a las autoridades del Comité Fe-
deral del Transporte su necesaria par-
ticipación, compromiso y aportes, para 
un sistema del que son nada menos que 
los titulares únicos y primeros, pese a lo 
cual, se han desentendido, sin asumir su 
rol, razón por la cual les responsabiliza-
mos de todas las consecuencias deriva-

das de las medidas de acción gremial a 
disponerse”.
Desde la UTA indican que “Bajo la re-
gla de “igual remuneración por igual 
trabajo” no vamos a permitir salarios 
por debajo de la inflación, ni haberes 
inferiores en el interior, a los de la deno-
minada Área Metropolitana de Buenos 
Aires. Por eso hemos resuelto un paro 
actividades por 48 horas para todos los 
trabajadores del transporte de pasajeros 
de corta y media distancia del interior 
del país, a partir de las 00 horas del 
martes 26 del corriente”.
Desde el gremio argumentan que, an-
tes de llegar a tomar esta decisión, “se 
agotaron todas las gestiones necesarias 
a fin de lograr el aumento salarial” para 
los trabajadores del sector y apuntaron 
contra los gobiernos provinciales.
“Queremos dejar expresado que el Es-
tado Nacional viene asistiendo altamen-
te a un sistema de transporte que es res-
ponsabilidad exclusiva de los gobiernos 
provinciales, quienes no solo han aban-
donado todos los ámbitos de negocia-
ción paritaria, sino que desconocen las 
reiteradas invitaciones a participar de 
las discusión salarial”, remarcaron.
“Se les ha pedido a las autoridades del 
Comité Federal del Transporte su ne-
cesaria participación, compromiso y 
aportes para un sistema del que son 
nada menos que los titulares únicos y 
primeros, pese a lo cual, se han desen-
tendido, sin asumir su rol, razón por la 

cual les responsabilizamos de todas las 
consecuencias derivadas de las medidas 
de acción gremial”, advirtieron en rela-
ción al paro de la próxima semana.
El febrero pasado, la Federación Argen-
tina de Transportadores por Automotor 
de Pasajeros (Fatap), había impulsado la 
suspensión de las actividades en el trans-

porte público de pasajeros en todo el in-
terior del país debido a la falta de fondos 
para pagar salarios y combustible.
En aquel entonces, desde la entidad de-
nunciaron que el gobierno nacional no 
envió los subsidios con los que se había 
comprometido a fines del año pasado.
“Al día de hoy el sector de transporte 
público por automotor de pasajeros de 
todo el interior del país no ha recibido 
los aportes comprometidos de parte del 
Gobierno, y sin los fondos necesarios se 
ve impedido de pagar salarios y cargar 
combustible, por lo que el servicio se 
verá interrumpido en el sector de corta 
y media distancia”, señaló el comunica-
do difundido el 4 de febrero.
Y advirtió que “de no haber una so-
lución de parte del Gobierno, las em-
presas no podrán prestar servicios y se 
ponen en riesgo 33 mil fuentes de em-
pleo”.
Por otro lado, desde Fatap denuncia-
ron que el gobierno nacional sí efectuó 
los desembolsos de subsidios para el 
transporte en el AMBA. “La prestación 
brindada a usuarios de idénticos servi-
cios ha encontrado soluciones y fondos 
en tiempo y forma, lo que nos hace 
concluir que el Interior del país no se 
encontraría dentro de la prioridades de 
quienes deben adoptar aquellas decisio-
nes”, continuó el comunicado.
Semanas más tarde, el Gobierno au-
mentó la compensación para el trans-
porte público del interior.

Martes 26 y miércoles 27

La UTA para en el interior del país por 48 horas
La Unión Tranviarios Automotor emitió un comunicado, donde confirman un paro de actividades en el interior del país para el martes 26 y miércoles 
27. Dicen que lo resolvieron porque se agotaron “todas las gestiones necesarias, a fin de lograr el aumento salarial para los trabajadores del transporte 
de pasajeros del interior del país”. Aseguran que no permitirán “salarios por debajo de la inflación, ni haberes inferiores en el interior, a los de la deno-
minada Área Metropolitana de Buenos Aires”.

La Unión Tranviarios Automotor emitió un comunicado, donde confirman un paro 
de actividades en el interior del país para el martes 26 y miércoles 27.
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Río Grande.- El secretario general de 
la Asociación Bancaria, Gustavo Fer-
nández, expuso por Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 los motivos del paro 
decretado para el jueves 28 de abril en 
todo el país. “Estamos en negociacio-
nes paritarias, como todos los años, y 
nuestra paritaria va de enero a diciem-
bre, pero las cámaras vienen dilatando 
el aumento salarial, ofrecen un porcen-
taje que no es satisfactorio para noso-
tros. Dicen que la inflación planteada 
por el gobierno es de un 35 ó 40%, 
pero todos los economistas hablan de 
un 60%. Además hubo cierre de sucur-
sales en las grandes ciudades, Buenos 
Aires, Córdoba, Rosario, porque en la 
pandemia mucha gente trabajó desde la 
casa y ahora los bancos quieren ahorrar 
el dinero de alquiler de locales, tratando 
de que la gente se vuelque al teletraba-
jo”, dijo.
“Ellos ofrecieron entre un 35 y un 40% 
pagadero en ocho cuotas, y no se habló 
de porcentaje desde la bancaria pero los 
economistas hablan de más del 60%. El 
ofrecimiento tiene que ser acorde a los 
pronósticos que hacen los economistas, 
con una cláusula de revisión”, planteó. 

Recordó que el 19 de abril “hubo una 
reunión en el Ministerio de Trabajo, a 
la que fue el compañero Sergio Palazzo 
con el consejo directivo de la Bancaria y 
los paritarios, porque nuestras paritarias 
se negocian en Buenos Aires. Se pasó a 
un cuarto intermedio para el 27 de abril 
y se anunció el paro con tiempo para 
no perjudicar a los más vulnerables que 
tienen que cobrar la jubilación o algún 
plan. Ojalá no se llegue a esta medida, 
pero hasta ahora el paro es el 28 por 24 
horas, con los compañeros en las sucur-
sales, a puertas cerradas. Por supuesto 
van a funcionar los canales electróni-
cos y esto es para todos los bancos del 

país. Desde la pandemia mucha gente se 
volcó al home banking, a las aplicacio-
nes de celulares, y ya han aprendido a 
manejar los canales electrónicos. Real-
mente no se ve mucho público en los 
bancos. En los cajeros es raro que no 
quede dinero, porque no va a ser época 
de cobro por parte de la administración 
central o las fábricas”, manifestó, por lo 
cual no cree que se generarán inconve-
nientes por la medida. 
“De prolongarse el paro, será decisión 
del compañero Palazzo junto con el 
consejo directivo. El mismo 28 hay un 
plenario de secretarios generales en la 
ciudad de Buenos Aires y ahí se anali-
zará la propuesta. De no haber arreglo, 
seguramente se va a incrementar la me-
dida de fuerza y se podría ir a un paro 
de 48 horas, pero por ahora no hay nada 
decidido”, aclaró.
Consultado sobre el salario actual de los 
bancarios, dijo que “es de 136 mil pe-
sos para quien ingresa, sin antigüedad 
ni adicionales. Hoy tenemos alrededor 
de 480 empleados bancarios en toda la 
provincia”. 

PÉRDIDA DE PUESTOS 
DE TRABAJO

Fernández dio a conocer que hay fuen-
tes de trabajo en riesgo: “Ya hay notas 
ingresadas al Banco Central, que es 
quien autoriza, para cerrar sucursales de 
distintos bancos. Quizás en las grandes 
ciudades hay dos sucursales en un radio 
de cinco o seis cuadras, y manifiestan 
que el público no es tanto y las quieren 
cerrar. La Bancaria ha dicho que no y 
vamos a defender los puestos laborales 
de los compañeros. En Tierra del Fuego 
no hubo reducción de personal, pero sí 
casos puntuales de algunos trabajado-
res, a veces porque hay traslados a otro 
lugar. Tenemos casos en los que los tra-
bajadores han manifestado que prefie-
ren trabajar desde su casa y esa es una 
decisión de cada uno, y otros por algu-
na enfermedad trabajan desde la casa y 
los bancos les dan todos los elementos 
necesarios. Por el tema guardería se le 
paga un plus al trabajador y con el te-
letrabajo lo que pedimos es que exista 
la desconexión en algún momento del 
compañero. Más que nada en la banca 
privada pasa que a las seis o siete de la 
tarde llama un cliente y el jefe le pide 
que lo solucione, cuando no correspon-
de, porque no está dentro del horario. 
Buscamos que esto se reglamente para 
que exista la desconexión total de los 
compañeros fuera del horario de traba-
jo”, dijo.
La tecnología también atenta contra la 
fuente laboral: “Hoy el cajero hace todo 

y ese avance tecnológico nos quita pues-
tos de trabajo. Estamos dispuestos a dar 

la discusión para que el compañero pue-
da mantener su trabajo”, afirmó. 

CAMBIO DE HORARIO

Finalmente evaluó el cambio de horario 
bancario y aseguró que “el balance es 
positivo y los compañeros impulsaron 
este cambio. Yo ando por los bancos y 
a las 8 de la mañana hay gente haciendo 
trámites. La gente está contenta por-

que hacen los trámites antes de ir al 
comercio. Además estamos en sintonía 

con todo el país, porque el único lugar 
que quedó con el horario de 10 a 15 es 
Buenos Aires. El Banco Central en su 
momento sacó una disposición para 
que los extranjeros pudieran cambiar 
los dólares, pero qué extranjero va a ir 
a cambiar dólares a valor oficial, cuan-
do en la calle está a más de 200 pesos. 
No hubo problemas y nadie se quejó. 
La gran mayoría está muy satisfecha”, 
concluyó.

Fernández dijo que los economistas hablan de una cifra superior al 60%

Bancarios van al paro y reclaman “un 
aumento acorde a los pronósticos”
El secretario general de la Asociación Bancaria expuso los motivos del paro decretado para el 28 de abril para todo el país, tras considerar insuficiente 
el ofrecimiento de un aumento del 40%. Indicó que los economistas hablan de una inflación anual superior al 60% y aspiran a “un aumento acorde 
a los pronósticos”. El 27 se retoma la paritaria y, de no haber acuerdo, se avanzará con el paro anunciado y podrían sumarse más medidas de fuerza. 
También reclaman por el intento de cerrar sucursales, por falta de concurrencia de público y por la opción de muchos empleados que realizan teletrabajo 
desde sus hogares. A esto se agrega que “hoy los cajeros automáticos hacen todo y ese avance tecnológico nos quita puestos de trabajo”, dijo el dirigente.

El secretario general de la Asociación Bancaria, Gustavo Fernández, expuso por 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 los motivos del paro decretado para el 
jueves 28 de abril en todo el país.
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La candidata a secretaria General provincial, por la Lista Marrón para la UEJN, expresó marcadas diferencias con la actual conducción 
del gremio encarnada para las elecciones en la Lista Celeste y Blanca. Se refirió a la cuestión salarial, a las relaciones que se deben tener con 
el Superior Tribunal de Justicia  y aseguró que “el sector está absolutamente abandonado, porque no tuvo ninguna respuesta en los 23 años 
que lleva esta persona sentada en ese sillón”, dijo respecto de Luis Bechis. Además manifestó que “las personas que deja, lamentablemente 
tienen la misma escuela de no gestionar, de no organizar, de no planear”, sentenció sobre quienes lo acompañan.

El candidato a secretario General por la Lista Celeste y Blanca, Julio Vidal, destacó el res-
paldo que van logrando con la campaña electoral. En ese sentido indicó que se encuentran 
“contentos, porque el camino que hemos tomado ha servido para tener el apoyo que estamos 
logrando”. También se refirió a las preocupaciones que les manifiestan los afiliados y marcó 
diferencias con la Lista Marrón, respecto de la relación con integrantes del Superior Tribu-
nal de Justicia durante la campaña.

Andrea Borell (Lista Marrón)

“Los empleados judiciales ingresantes 
están por debajo de la línea de pobreza”

Río Grande.- “Hoy los empleados judiciales ingresantes 
están por debajo de la línea de pobreza, según el IN-
DEC fueguino. Hoy, una persona que entra a trabajar y 
tiene que pagar un alquiler, tiene poco resto para vivir 
en el mes. Eso no debería habernos pasado, si quien está 
actualmente al frente del gremio en la provincia hubiera 
gestionado; por lo menos para estar uno o dos pun-
tos por encima de la inflación”, señaló Andrea Borrell, 
candidata a secretaria General provincial, por la Lista 
Marrón, para las elecciones de la UEJN.
Dijo que esa situación requiere “de un proceso que 
nos va a costar mucho revertir, pero además hay que 
trabajarlo con gestión, con organización; si no se hace 
solamente nos quedamos en la queja”, expresó la can-
didata de los y las judiciales enrolados en la Lista Ma-
rrón. Recordó que el sindicato “es un agente que media, 
defiende y garantiza los derechos de los trabajadores 
judiciales. Se discute el presupuesto con el Superior 
Tribunal de Justicia, y se discuten los aumentos ya sea 
conversando, negociando o con medidas de fuerza, de 
acuerdo a cómo se presente la situación”, indicó Borrell 
en declaraciones al programa radial “Desde las Bases”.
Al ser consultada sobre la reunión que mantuvieron re-
cientemente con el juez del Superior Tribunal de Justi-
cia, Ernesto Löffler, respondió que “el sistema judicial 
tiene una cabeza, y el gremio tiene que generar relacio-
nes institucionales sanas. Sentarse con un ministro es la 

labor de un agente gremial, no significa amiguismo, no 
significa falta de compromiso, no significa el contuber-
nio que tuvo el anterior secretario”, afirmó.
En el mismo sentido manifestó que “no significa que 
somos amigos, somos compañeros de trabajo de un 
mismo sistema y nos sentamos a conversar. De hecho 
está pedida una reunión con el presidente del Superior 
Tribunal de Justicia, el Dr. (Javier Darío) Muchnik, para 
plantearle los proyectos, los objetivos y la agenda de tra-
bajo que tiene esta nueva Comisión Directiva. Así que 
si les molestan algunas relaciones lo lamento, porque no 
estarían trabajando como corresponde para el emplea-
do”, dijo respecto de las críticas que expresaron desde la 
Lista Celeste y Blanca, por ese mismo tema. 
Volviendo sobre la situación del sector, Andrea Borrell 
señaló que “el sector está absolutamente abandonado, 
porque no tuvo ninguna respuesta en los 23 años que 
lleva esta persona sentada en ese sillón. Y las personas 
que deja, lamentablemente tienen la misma escuela de 
no gestionar, de no organizar, de no planear. De hecho, 
nuestros objetivos y proyectos los publicamos y al día 
siguiente la propuesta de ellos era exactamente la mis-
ma, solo que con otro color de lista. Entonces no tienen 
autoridad moral, porque son la Comisión Directiva que 
hoy está en el poder y si hoy no lo están haciendo ¿cuál 
es la garantía que lo hagan después del 17 de mayo?”, 
concluyó la candidata por la Lista Marrón.

Julio Vidal (Lista Celeste y Blanca - UEJN)

El oficialismo asegura que va logrando respaldo en la campaña

Río Grande.- Julio Vidal, candidato 
a secretario General provincial para 
la UEJN, por la Lista Celeste y Blan-
ca, comentó cómo vienen desarro-
llando la campaña electoral de cara 
a los comicios previstos para el 17 
de mayo, y mencionó que éste miér-
coles “salimos muy temprano de la 
ciudad de Ushuaia, para visitar las 
unidades funcionales de la ciudad 
de Río Grande y la recepción que 
tuvimos fue muy buena”, destacó el 
candidato y actual secretario de Fi-
nanzas de la Unión.
Dijo, en declaraciones al programa 
radial “Desde las Bases”, que “era 
necesario ir y presentar la lista de 
manera oficial, ya que finalmente la 
Junta Electoral nos ha oficializado”, 
remarcó Vidal. Después comentó 
que son “los primeros contactos 
presenciales luego de la pandemia, 
así que hemos ido para llevar nues-
tra propaganda electoral. Pudimos 
también rastrear las necesidades de 
la gente y esas necesidades tienen 

que ver no solo con lo salarial, sino 
también con algunas cuestiones que 
tienen que ver con la reestructura-
ción de los escalafones nuestros”, 
puntualizó el dirigente judicial.
El candidato de la Celeste y Blan-
ca mencionó que hay planteos para 
que “la estructura se modifique”, 
y luego aclaró “las necesidades las 
conocemos, porque venimos tra-
bajando en eso desde hace rato y 
sabemos de qué se trata”. Recordó 
que ya vienen conduciendo el gre-
mio, por eso dijo que tienen claridad 
respecto de “recepcionar las inquie-
tudes de los afiliados”.   
Vidal también se refirió a “la falta de 
gente en la ciudad de Río Grande, 
porque por ahí hay más empleados 
trabajando en la ciudad de Ushuaia 
que en las unidades funcionales de 
Río Grande, y esto repercute en el 
servicio de justicia porque al hacer 
menos gente hay menor capacidad 
de respuesta”, expresó.
El actual secretario de Finanzas de 

la UEJN, también se refirió a la re-
unión que mantuvo el juez del Su-
perior Tribunal de Justicia, Ernesto 
Löffler, con integrantes de la Lista 
Marrón. En ese sentido reconoció 
que se trata de “un afiliado”, luego 
dijo que “cada uno elige y está bien, 
si ellos se sienten cómodos traba-
jando de esta manera, nosotros para 
nada vamos por ese camino. La gen-
te, en función de lo que pudimos 
recibir, no está muy contenta; pero 
quizás habría que hacerle algunas 
preguntas a ellos”, deslizó. 
Para concluir, recordó que “la Jun-
ta maneja todo desde Buenos Aires 
con el oficialismo, entonces ahí hay 
que tener cuidado con el padrón, 
con la cantidad de afiliados que po-
nen y si están o no en condiciones 
de votar”. Para terminar manifestó 
que se encuentran “contentos, por-
que el camino que hemos tomado 
ha servido para tener el apoyo que 
estamos logrando”.

Andrea Borrell, la candidata a secretaria General 
provincial, por la Lista Marrón para la UEJN, expre-
só marcadas diferencias con la actual conducción 
del gremio.



Tierra del  Fuego, v iernes 22 de Tierra del  Fuego, v iernes 22 de ABRILABRIL   de 2022de 2022 Pag. 11PUBLICIDADPUBLICIDAD



Tierra del  Fuego, v iernes 22 deTierra del  Fuego, v iernes 22 de   A B R I LA B R I L   de 2022de 2022Pag. 12 PROVINCIALESPROVINCIALES

El concejal de FORJA Javier Calisaya explicó los alcances del proyecto que presentó hace casi dos años y perdería estado parlamentario en 
junio. Se realizaron hasta ahora tres reuniones de comisión y desde el Ejecutivo se pidió ampliar la discusión para elevar otras propuestas. 
El Concejo decidió postergar la sesión de la próxima semana para el 12 de mayo, y habrá una comisión especial el 9, en la que se espera 
arribar a un dictamen. La ordenanza, de ser aprobada, entraría en vigencia para las elecciones de 2023, con integración igualitaria por 
género en el Cuerpo de concejales.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Paridad de género

El concejal Calisaya consideró “una 
oportunidad histórica” aprobar la
ordenanza de integración igualitaria

Río Grande.- El concejal de FORJA Javier Calisaya pre-
sentó un proyecto de paridad de género hace dos años 
y expuso por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 la 
importancia de tratarlo en sesión antes de que pierda es-
tado parlamentario, lo que ocurriría en el mes de junio.
Este martes hubo una reunión con representantes de 
distintas instituciones porque “creemos que es impor-
tante discutir la paridad o igualdad de oportunidades en 
la representación política de las mujeres. La propuesta 
tiene como ejes principales la obligación de los partidos 
que presentan candidatos de presentar las listas inte-
gradas en un 50% por varones y un 50% por mujeres, 
de manera alternada en la lista. El segundo eje es man-
tener la paridad en el cuerpo de concejales, cuando se 
distribuyan las bancas por el sistema D’Hont, para que 
se integre de manera igualitaria, garantizando que ten-
gamos cuatro o cinco mujeres de los nueve concejales. 
Actualmente hay dos concejales mujeres y esto dista 
mucho de la paridad. Hay otro eje que prevé un sistema 
de suplencias. En caso de producirse una vacante, se 
cubre por el candidato que sigue en la lista, del mismo 
género”, explicó. 
“Más allá de reuniones informales que tuvimos, esta 
fue la tercera vez que llevamos a discusión el proyec-
to en comisión y tuvimos intervenciones importantes 
de la Colectiva Feminista, de asociaciones gremiales y 
partidos políticos, para enriquecer la propuesta. En ju-
nio el proyecto va a pasar a archivo y perderá estado 
parlamentario si no lo tratamos, por eso la intención es 
tratarlo en mayo”, dijo. 
En los últimos días hubo expresiones públicas del in-

tendente de la ciudad y de la secretaria Alejandra Arce, 
que pedían abrir la discusión porque había sectores que 
querían expresarse. “No tengo conocimiento de lo que 
se quiere modificar, pero en otra instancia participaron 
funcionarios del municipio en representación de la Se-
cretaría de Género. Necesitamos saber cuáles son las 
propuestas para ir incorporándolas, porque se va acor-
tando el tiempo para tomar decisiones”, advirtió.

“La mayoría de los integrantes del Concejo defendemos 
la paridad y se han expresado a favor del proyecto. Lo 
mismo ha hecho el representante del Ejecutivo muni-
cipal que participó de la comisión. La secretaria Arce 
no participó, pero envió alguna representante. Apenas 
presentamos el proyecto le enviamos el texto. Las muje-
res que estuvieron en la reunión plantearon que ya han 
esperado mucho y han participado de las comisiones, 
decían que llevamos más de cien años de desigualdad y 
que es tiempo de que haya paridad. Nos parece conve-
niente abrir la discusión a otras voces que quieren par-
ticipar, por eso la sesión programada para el 25 de abril 
la vamos a realizar el 12 de mayo, y habrá una comisión 
especial para tratar este asunto el 9 de mayo. Queremos 
que sea en un lugar amplio para contener a los interesa-
dos, porque esto ha generado mucho interés en sectores 
políticos, gremiales y sociales”, aseguró.
“El compromiso de los concejales es que, terminada 
la reunión de comisión, podamos firmar un dictamen 
para llevarlo a sesión el 12 de mayo. Vamos a hacer una 
convocatoria amplia para que cualquier vecino que ten-
ga interés pueda participar y vamos a recepcionar las 
propuestas de modificación del proyecto”, se compro-
metió. 
Respecto de las declaraciones de Martín Pérez, dijo no 
entender “por qué el intendente dijo que se pretende 
trabajar a las apuradas, porque este asunto lleva casi dos 
años en el Concejo y se han hecho varias reuniones de 
comisión donde han participado representantes del pe-
ronismo y de la Secretaría de Género. No queremos que 
el proyecto pase a archivo porque se ha hecho un tra-
bajo muy bueno. No se puede invisibilizar a las mujeres 
que estuvieron participando de los debates, porque no 
sólo discuten los concejales”, sostuvo. 
“En el tema de paridad no solamente tienen que dis-
cutir las mujeres, porque los varones también tenemos 
el derecho y la responsabilidad de discutir normas que 
van a generar una sociedad más justa e igualitaria. Es un 
proyecto importante para la sociedad porque estamos 
hablando de la representación de las mujeres en el cuer-
po de concejales. Hasta ahora no hubo propuestas de la 
Secretaría de Género, pero vamos a recepcionar todas 
las opiniones”, reiteró.
“Hay cuestionamientos sobre las suplencias cuando se 
produce una vacante, porque habría un corrimiento de 
la lista y se plantea si no habría una afectación de la 
voluntad popular. Hay discusiones que se dieron en el 
Congreso acerca de si estaba primero la voluntad popu-
lar o el derecho de las mujeres, y hay mucha jurispru-
dencia respecto a esto”, observó. 
De aprobarse la ordenanza y resultar promulgada, “los 
artículos entrarían en vigencia a partir de las elecciones 
de 2023. Hay una cláusula transitoria en caso de produ-
cirse alguna vacancia en el Concejo, para que se aplique 
la suplencia por género”, apuntó. 
“En la Legislatura los proyectos de paridad tengo en-
tendido que han perdido estado parlamentario y son 
similares al presentado acá, porque lo trabajamos con el 
legislador Rivarola. No queremos que pase lo mismo en 
Río Grande y tenemos una oportunidad histórica, por-
que hay consenso entre los concejales del oficialismo y 
de la oposición”, concluyó.

El concejal de FORJA Javier Calisaya presentó un 
proyecto de paridad de género hace dos años y 
expuso por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 
la importancia de tratarlo en sesión antes de que 
pierda estado parlamentario, lo que ocurriría en el 
mes de junio.
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Río Grande.- El Programa Municipal de 
Salud Visual se desplegará en todos los 
Centros de Salud del Municipio y en el 
Centro de Especialidades Médicas, con 
el fin de acercarlo a cada vecino y veci-
na que lo necesite. El objetivo último, 
es hacer este servicio más accesible y 

construir una salud más equitativa, so-
bre todo para aquellas personas que no 
cuentan con obra social. 
El programa consiste en brindar contro-

les oftalmológicos a niños y niñas desde 
los 5 hasta los 7 años de edad (en una 
primera etapa) para determinar agudeza 
visual; y en el caso de encontrar algún 
tipo de alteración, se entregarán lentes 
de manera gratuita, al niño o niña que 
así lo requiera. Para acceder a los con-

troles oftalmológicos, las familias deben 
sacar turnos de manera virtual, a través 
del link:  https://yacare.dir.riogrande.
gob.ar/salud/solicitud_campana/salud_

visual_2022/ 
Al respecto, el intendente Martín Pérez 
manifestó que “este programa responde 
a una necesidad de muchos niños y ni-
ñas”, y resaltó que “con él se apunta a 
igualar oportunidades en el acceso a la 
salud visual de las infancias riogranden-
ses”. 
Pérez explicó que “el programa inicia 
con niños y niñas de 5 a 7 años de edad, 
porque es la etapa más vulnerable del 

desarrollo madurativo de la visión”, y 
detalló que la idea “es continuar, luego, 
con las demás edades, y llegar a todos 
los niños y niñas de primaria, como así 
también a jóvenes de la secundaria”.
“Este programa es una acción más para 
que nuestras infancias y juventudes ac-
cedan a sus derechos, y para construir 
entre todos y todas, un lugar que les 
brinde bienestar y calidad de vida”, con-
cluyó.

Para niños y niñas de Río Grande

Ya está en marcha el Programa Municipal 
de Salud Visual
Aquellas infancias comprendidas entre los 5 y 7 años de edad son parte de la primera etapa de este programa, y ya puede inscribirse de manera online. A 
través esta iniciativa, el Municipio de Río Grande realizará controles oftalmológicos y se entregarán lentes, de manera gratuita, a cada niño o niña que 
así lo requiera. “Este plan apunta a que nuestras infancias tengan igualdad de oportunidades”, aseguró el intendente Martín Pérez. 

El Programa Municipal de Salud Visual se desplegará en todos los Centros de 
Salud del Municipio y en el Centro de Especialidades Médicas, con el fin de acer-
carlo a cada vecino y vecina que lo necesite.

El intendente Martín Pérez manifestó que “este programa responde a una ne-
cesidad de muchos niños y niñas”, y resaltó que “con él se apunta a igualar 
oportunidades en el acceso a la salud visual de las infancias riograndenses”.
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Anses abrió en el día de ayer el proceso de inscripción para el bono de refuerzo de ingreso de 
$18.000 para trabajadores informales, desde la página web del organismo, y estará vigente 
hasta el 07 de mayo.

Con la participación de familiares, estudiantes, docentes e integran-
tes de las Comisiones Directivas de SUTEF y SOEM, se realizó el 
acto de celebración de la Primera Promoción del Bachillerato Popu-
lar de Ushuaia.

Bono Extraordinario

Se encuentra disponible el formulario online 
para aplicar al refuerzo de $18.000

Río Grande.- El Gobierno de Tierra del Fuego, Antár-
tida e Islas del Atlántico Sur, informó que desde ayer 
jueves 21 hasta el 7 de mayo se encontrará disponible el 
formulario online para aplicar al refuerzo de ingresos de 
$18.000 que la Administración Nacional de la Seguridad 
Social (ANSES) anunció para trabajadores informales 
no registrados y monotributistas de las categorías A y 
B de AFIP. 
Es requisito indispensable, para poder solicitar la asis-
tencia económica, que las y los trabajadores, sin ingre-
sos, monotributistas que deseen preinscribirse, actuali-
cen sus datos personales en la plataforma del ANSES. 
Por tal motivo, a partir del lunes 25 de abril, el Gobierno 
de la provincia habilitará para tal fin, puntos de asisten-
cia presencial en las ciudades de Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande. 
Al mismo tiempo, a partir del jueves 28 estos puntos 
estarán disponibles para asesorar y asistir con la preins-
cripción. Quienes así lo requieran, deberán asistir con el 

último DNI emitido. Recordamos que podrán ser be-
neficiarios las y los trabajadores sin ingresos formales, 
monotributistas A y B, monotributistas sociales y traba-
jadoras y trabajadores de casas particulares que cuen-
ten con ingresos mensuales inferiores a dos (2) Salarios 
Mínimos, Vitales y Móviles (SMVM), es decir $77.880.

PUNTOS HABILITADOS POR EL GOBIERNO 
PROVINCIAL:  

USHUAIA 
Secretaria de Promoción Territorial - Magallanes 1454 
casa 2 tira 1 de lunes a viernes de 10 a 15 horas.

RÍO GRANDE
En Río Grande los siguientes puntos de asistencia fun-
cionarán de lunes a viernes de 9 a 16 horas 
Ministerio de Producción de Ambiente Dirección - AV. 
Prefectura Naval esquina Kayen 
Secretaria de Representación Política del Gobierno - 

Fagnano 1345
Centro sociocultural Walter Buscemi - Minkyol 175
Espacio El Nido – 28 de Mayo esquina 2 Lomas 
Subsecretaría de Economía Popular – Kau 883

EN TOLHUIN
Delegación de Gobierno – Santiago Rupattini 285 de 
lunes a viernes de 9 a 16 horas.

El Gobierno de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, informó que desde ayer jueves 21 
hasta el 7 de mayo se encontrará disponible el for-
mulario online para aplicar al refuerzo de ingresos 
de $18.000.

Ushuaia 

Se celebró la Primera 
Promoción del
Bachillerato Popular

Ushuaia - En el evento, el coordinador del Bachillerato, 
Alejandro Gómez, agradeció al SUTEF “que creó e im-
pulsó el proyecto pedagógico que dio inicio al Bachille-
rato Popular  y al SOEM por habilitar el espacio edilicio 
para el aula donde pudieron transitar la trayectoria edu-
cativa los y las estudiantes de esta primera promoción”.
Hoy el Bachillerato popular Ushuaia con Título en Pe-
rito Auxiliar en Administración de Cooperativas, Obras 
Sociales y Mutuales y reconocimiento provincial, fun-
ciona con seis sedes de cursada en los barrios Malvinas, 
Los Fueguinos, Raíces, La Cantera, Río Pipo y en el 
Parque Industrial Medio.
Con clima festivo, esperanzador y alegría, se realizó la 
entrega de diplomas, medallas y regalos a cada estudian-
te, reconociendo su tenacidad, compromiso, compañe-
rismo a lo largo de su proceso y trayectoria educativa. 
Las y los docentes agradecieron el aprendizaje trans-
mitido por las y los estudiantes en la construcción de 
cada clase y/o espacio compartido, realizaron números 
artísticos y culturales por parte de las y los profes. Por 
su parte, las y los estudiantes transmitieron su agradeci-
miento hacia la docencia que transitó a la par este gran 
desafío de la Educación Popular.
Desde el Bachillerato se agradeció a la Red de Inves-
tigadores y Organizaciones Sociales de Latinoamérica 
(RIOSAL), CTA Autónoma y el Bachillerato Popular 
de Chilavert por el acompañamiento, participación e 
impulso del proyecto de Educación Popular en Tie-
rra del Fuego AIAS donde más de cien personas se 
encuentran estudiando. Igualmente se recordó que la 
Educación Popular fue “una herramienta fundamental 
en el proceso de lucha y resistencia para compañeros y 
compañeras docentes, ante la violencia y persecución 
institucional ejercida por los gobiernos de Fabiana Ríos 
y  Rosana Bertone”.

Con la participación de familiares, estudiantes, docentes e integrantes de las 
Comisiones Directivas de SUTEF y SOEM, se realizó el acto de celebración de la 
Primera Promoción del Bachillerato Popular de Ushuaia.
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Tolhuin.- El Municipio de Tolhuin integró una mesa de 
trabajo con el Ministerio de Desarrollo Social de la Na-
ción. Esta iniciativa, creada por el Gobierno nacional, 
consiste en generar un espacio de gestión para trabajar 
y fortalecer las acciones que se llevan adelante desde los 
Centros Integradores Comunitarios de todo el país. 
"Participar en Comunidad" -que en esta oportunidad 
llegó a Tolhuin- tiene el objetivo de financiar proyectos 
institucionales y comunitarios a municipios y organiza-
ciones de la sociedad civil, además del fomento de las 
Mesas de Participación, Articulación y Gestión, fortale-

ciendo los equipamientos y acciones de los CIC.
“Hacer que las políticas federales lleguen a cada rincón 
del país y que nosotros seamos protagonistas de esa ar-
ticulación me parece sumamente importante" afirmó el 
Intendente, y agregó que "con el CIC tengo una relación 

especial, que Desarrollo Social y el CIC sean una sola 
cosa nos permite tener recepción y panorama de todo 
lo que sucede en Tolhuin; desde las cuestiones de Salud 
hasta los diferentes talleres que se realizan."
Por su parte, Ana Paula Cejas analizó que "después de las 
políticas de retroceso que hemos tenido con la gestión 
de Macri había incertidumbre sobre la continuación de 
los CIC" y evaluó que poder reflotar la mesa de gestión 
permite ensanchar la participación ciudadana. 
Cejas valoró que "como Municipio necesitamos poder 
acceder a este tipo de programas para avanzar en mu-

chas políticas destinadas a la niñez, a la familia y a los 
jóvenes". 
Por parte del Ministerio de Desarrollo Social de la Na-
ción, participaron de la mesa la subsecretaria de Desarro-
llo Humano, Laura Berardo, la subsecretaria de Familia 

de la SENAF, Liliana Periotti; directoras y equipos téc-
nicos.

Durante la jornada, Berardo relató que "las políticas 
sociales son una herramienta de integración social y de 
igualación" y evaluó que "una parte del fortalecimiento 
es lo edilicio, pero también podemos construir proyectos 
comunitarios concretos trabajos con la comunidad y la 
Municipalidad, con la conducción del intendente."
En tanto, Liliana Periotti explicó que estos espacios 
permiten, a través de la articulación con el Municipio, 
el desarrollo de la comunidad, no sólo a través de la in-
versión económica sino también del recurso humano y 
el acompañamiento del Ministerio de Desarrollo Social 
de la Nación; de manera tal que los vecinos y vecinas de 
Tolhuin sean protagonistas del crecimiento de su ciudad.

Fortalecimiento de acciones

El Municipio de Tolhuin integró una mesa de trabajo 
con el Ministerio de Desarrollo Social de la Nación
En una reunión encabezada por el intendente Daniel Harrington y la secretaria de Gobierno Ana Paula Cejas, diferentes áreas del Municipio y referen-
tes sociales de la comunidad tolhuinense mantuvieron una mesa de diálogo y trabajo en el CIC con dirigentes nacionales del Ministerio de Desarrollo 
Social, en el marco del programa "Participar en Comunidad". 

“Hacer que las políticas federales lleguen a cada 
rincón del país y que nosotros seamos protagonis-
tas de esa articulación me parece sumamente im-
portante", afirmó el intendente Daniel Harrington.
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Wintershall Dea, TotalEnergies y Pan American Energy se comprometieron a desembolsar ese monto entre 2031 y 2041, a cambio de la pró-
rroga, por 10 años, de la concesión que comparten en el bloque Cuenca Marina Austral 1. “Tierra del Fuego es un eje central del suministro 
energético de la Argentina. El gas producido aquí es fundamental para la demanda energética argentina”, destacó Manfred Boeckmann, di-
rector de Wintershall Dea.

El servicio de las tres de la madrugada fue suspendido. El avión terminó regresando a la Ca-
pital Federal como ‘ferry’ y los pasajeros serán reacomodados en lo siguientes vuelos a Buenos 
Aires, anticiparon desde Aerolíneas.

Proyecto para plataformas off-shore en Tierra del Fuego

Confirman 700 millones de dólares para 
extraer gas natural en Argentina

Río Grande.- La alemana Wintershall Dea, la francesa 
TotalEnergies y Pan American Energy, la energética que 
lidera la familia Bulgheroni, invertirán 700 millones de 
dólares para extraer gas natural en plataformas off-shore 
de Tierra del Fuego, Argentina.
Es el monto que estas empresas se comprometieron a 
desembolsar entre 2031 y 2041, a cambio de la prórroga, 
por 10 años, de la concesión que comparten en el blo-
que Cuenca Marina Austral 1 (CMA-1), cuya extensión 
autorizó el Gobierno, en un decreto que se publicó en el 
Boletín Oficial.
CMA-1 está compuesto por los lotes Argo, Aries, Carina, 
Orión, Orión Norte, Orión Oeste, Vega-Pléyade y Fénix. 
Actualmente, Total y Wintershall Dea tienen 37.5% cada 
uno de la concesión y PAE, el 25 por ciento. Son, en to-
tal, 260 pozos, que producen unos 20.6 millones de me-
tros cúbicos diarios (m3/día) de gas natural y 883 m3/
día de petróleo. Bajo jurisdicción del Estado Nacional 
-es decir, más de las 12 millas marítimas de la plataforma 
continental- hay 49 pozos, de 13.8 millones de m3/día de 
producción de gas y 415 m3 de crudo.

Concesionado originalmente por 25 años, la actual li-
cencia finalizaba el 30 de abril de 2031. En total, el área 
recibió inversiones por 2,092 millones de dólares, entre 
lo correspondiente a Tierra del Fuego (1,140 millones de 
dólares) y al Estado nacional (952 millones de dólares).
Al 31 de diciembre de 2020, según consigna el decreto 
presidencial que extendió la licencia, el área CMA-1 te-
nía reservas calculadas en 64,471 millones de m3 de gas 

natural y 3670 millones de m3 de petróleo. De ese total, 
42,490 millones de m3 de gas y 2260 millones de m3 de 
crudo corresponden a los yacimientos bajo jurisdicción 
del Estado Nacional.
PAE, Wintershall y Total solicitaron la prórroga por 10 
años debido “a la necesidad de contar con un horizonte 
temporal más amplio, dada la complejidad y los eleva-
dos costos que implica la explotación de hidrocarburos 
costa afuera”, se lee en los considerandos del decreto 
195/2022, firmado por Alberto Fernández, Martín Guz-
mán (Ministro de Economía) y Darío Martínez (Secreta-
rio de Energía).
“El otorgamiento de la prórroga permitirá continuar 
con el desarrollo de las inversiones en el área, con el fin 
de mantener un caudal de producción de gas natural del 
orden de 20 millones de m3 por día, representando el 
13.8% (2011) y el 16.7% (2020) del total de gas natural 
producido en el país”, agregó el decreto, que, junto con 
la prórroga, aprobó el plan de inversiones comprometi-
do por las empresas: 700 millones de dólares, a ejecutar 
entre el 1o de mayo de 2031 y el 30 de abril de 2041. 

Ayer a la madrugada

Por dolor de oído de una azafata cancelaron el 
vuelo Río Grande-Buenos Aires

Río Grande.- El vuelo Río Grande - Buenos Aires que 
debía despegar de nuestra ciudad a las tres de la ma-
drugada de ayer con destino a Aeroparque debió ser 
suspendido por inconvenientes con un miembro de la 
tripulación, confirmó (La 97)) Radio Fueguina.
Es que una azafata de la empresa comenzó a sufrir fuer-
tes dolores de oído, lo que motivó la llegada de personal 
de una clínica privada de salud a la terminal aérea local 

para que esta sea tratada.
Sin embargo, finalmente se decidió que la mujer sea 
trasladada al CEMEP para su atención, luego de una 
importante demora.
Justamente ese tiempo transcurrido hizo que se ven-
cieran los plazos de la tripulación, por lo que Aerolí-
neas Argentinas ordenó que el servicio sea cancelado 
por ayer y los pasajeros reacomodados en los siguientes 

vuelos de la empresa.
El avión Boeing volvió como ‘ferry’ a la Capital Federal 
y se espera que entre hoy y el sábado la totalidad de los 
vecinos que viajaban en el avión puedan llegar a destino.
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Gente que sabe...

Río Grande.- Durante el mes de abril, 
Río Grande vivió el rodaje de un nuevo 
largometraje. Se trata de “Los Colonos”, 
una película dirigida por Felipe Gálvez 

y producida por Rei Cine (Argentina) y 
Quijote films (Chile).
La misma estuvo ambientada en las es-
tancias Las Violetas, Los Flamencos y la 
Misión Salesiana. 
En ese marco, el gerente de la Agencia 

Municipal de Deportes, Cultura y Juven-
tud, Sebastián Bendaña, junto al sub-
secretario de Cultura, Carlos Gómez, 
recibieron a Carolina Agunin, producto-

ra general de la mencionada película, a 
quien se le agradeció por elegir a nuestra 
Río Grande para llevar adelante su pro-
yecto y de esta forma, además, promover 
nuestra ciudad. 
En este sentido, Carlos Gómez destacó 

que "el Municipio acompañó esta pro-
ducción con recursos económicos, in-

fraestructura, equipamiento y diferentes 
áreas municipales puestas a disposición".
En tanto, resaltó que “este tipo de inicia-
tivas fomentan la actividad económica 
de la ciudad, ya que contó con 60 rio-
grandenses trabajando en la producción 
del largometraje".

Por último, el Subsecretario asegu-
ró que “el Estado Municipal continúa 

apostando a la cultura riograndense, 
ya que la película tuvo escenas en si-
tios emblemáticos e históricos de nues-
tra ciudad, mostrando al resto del país 
nuestro lugar e identidad y dándole par-
ticipación a trabajadores y trabajadoras 
riograndenses".

Río Grande.- El Municipio de Río Grande informa a 
la comunidad que desde el día de ayer, 20 de abril, la 
empresa de transporte público de pasajeros City Bus 
incorporó al barrio “Batalla de Georgias del Sur” al 
recorrido de la Línea A. 
En este sentido, se detalla que el ingreso desde el centro 
será a través de la calle Mirko Milosevic, continuando 
por Santísima Trinidad, Puerto Leith, Brigada Infan-
tería de Marina N.º 1. En tanto que, el egreso hacia el 
centro, será por las calles: Brigada Infantería de Marina 

N.º 1, Ara Bahía Paraíso, Patricio Guanca, Mirko Mi-
losevic. 
En ambos casos, se continuará por el recorrido ya es-
tablecido de la Línea A del Servicio de Transporte Pú-
blico. 
Es importante destacar que la incorporación de este ba-
rrio es resultado del mejoramiento del acceso al mismo, 
fruto del Plan de Obras Viales que lleva adelante el Mu-
nicipio de Río Grande con el fin de consolidar el ejido 
urbano y lograr mayor conectividad en toda la ciudad.

Cultura

Río Grande es parte de la película 
argentino-chilena ‘Los Colonos’
El Municipio acompañó con equipamiento y áreas municipales la producción del largometraje, fomentando de esta manera la actividad económica ci-
nematográfica de la ciudad y la cultura local. 

Durante el mes de abril, Río Grande vivió el rodaje de un nuevo largometraje. Se 
trata de “Los Colonos”, una película dirigida por Felipe Gálvez y producida por 
Rei Cine (Argentina) y Quijote films (Chile).Sebastián Bendaña, junto al subsecretario de Cultura, Carlos Gómez, recibieron 

a Carolina Agunin, productora general de la película ‘Los Colonos’.

Recorrido del servicio público de pasajeros

Se incorpora el barrio Batalla de Georgias del Sur
En este sentido, se detalla que el ingreso desde el centro será a través de la calle Mirko Milosevic, con-
tinuando por Santísima Trinidad, Puerto Leith, Brigada Infantería de Marina N.º 1. En tanto que, 
el egreso hacia el centro, será por las calles: Brigada Infantería de Marina N.º 1, Ara Bahía Paraíso, 
Patricio Guanca, Mirko Milosevic. 
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Investigadores viajaron al continente blanco para buscar rocas del período Jurásico y establecer su posición durante la separación de Pangea.

Científicos argentinos

Buscan un vínculo geológico entre la
Antártida, la Patagonia y las Islas Malvinas

Un grupo de investigadores argentinos busca en la Antártida rocas del período 
Jurásico cuyo registro del campo magnético terrestre puede precisar la posición 
de la Península Antártica durante la separación del supercontinente Pangea, un 
dato que contribuiría a establecer el vínculo geológico entre el continente blanco, 
la Patagonia y las islas Malvinas.

El paleomagnetismo es una ciencia que estudia el campo magnético de la Tierra 
en el pasado, utilizando como herramienta el registro que queda del mismo en 
las rocas al momento de su formación, que queda grabado a través de varios 
procesos físico-químicos.

Río Grande.- Un grupo de investigadores argentinos 
busca en la Antártida rocas del período Jurásico cuyo 
registro del campo magnético terrestre puede precisar la 
posición de la Península Antártica durante la separación 
del supercontinente Pangea, un dato que contribuiría a 
establecer el vínculo geológico entre el continente blan-
co, la Patagonia y las islas Malvinas.
El equipo está formado por cuatro investigadores y una 
estudiante de Ciencias Geológicas que trabajó este vera-
no en la zona de la base Esperanza.
La base Esperanza está ubicada en punta Foca de la ba-
hía Esperanza, en la península Trinidad, (a unos 1.100 
kilómetros de Ushuaia), donde la temperatura media en 
la zona es de 5 grados bajo cero con mínimas históricas 
de hasta -30 grados.

EL PALEOMAGNETISMO
El paleomagnetismo es una ciencia que estudia el cam-
po magnético de la Tierra en el pasado, utilizando como 
herramienta el registro que queda del mismo en las ro-
cas al momento de su formación, que queda grabado a 
través de varios procesos físico-químicos.
Esta ciencia permitió una mejor comprensión sobre la 
posición de los continentes en el pasado, pero también 

acerca de los mecanismos de generación del campo 
geomagnético en el núcleo interno y sus características.
“A partir del registro que deja el campo magnético en las 
rocas es posible reconstruir las posiciones pasadas de 
los continentes. Aún faltan muchos datos sobre cómo 
se produjo la separación de Pangea y hay mucha me-
nos profundización sobre cómo fue ese proceso en el 
hemisferio sur respecto de lo que conocemos del he-
misferio norte”, explicó Florencia Milanese, doctora en 
Ciencias Geológicas de la UBA, investigadora del Coni-
cet y jefa de Geología del IAA, quien tiene a su cargo el 
proyecto de paleogeografía en el Jurásico y el Cretácico 
en el marco del Plan Anual Antártico de Argentina.

LA INVESTIGACIÓN
Para esta tarea “es necesario identificar en el terreno ro-
cas que sean del período Jurásico; contamos con los da-
tos de investigaciones que Argentina hace en Antártida 
desde hace años y también vamos a tratar de identificar 
otras rocas que creemos que son del mismo período; 
esto se puede realizar a través estudios de los fósiles o 
de los isótopos radioactivos”, indicó Milanese en diálo-
go con Julio Mosle para Télam.
La científica detalló que, cuando se trabaja con magne-

tismo, se lo hace “con vectores que tienen dirección, 
sentido y magnitud”, por lo que “la recolección de las 
muestras es orientada con una brújula”.
Ese dato es tenido en cuenta a la hora del análisis que 
se hace con el magnetómetro del Laboratorio de Paleo-
magnetismo Daniel Valencio, ubicado en el Instituto de 
Geociencias Básicas, Aplicadas y Ambientales de Bue-
nos Aires (IGEBA) de la Facultad de Ciencias Exactas 
y Naturales.
“El trabajo de campo es muy extenuante porque salimos 
de la base cargando todas las herramientas junto a litros 
y litros de agua para las perforaciones y regresamos con 
las herramientas y las muestras de roca en la mochila, 
que pueden ser kilos y kilos de piedras”, contó Milanese 
y detalló que “no son muchas las personas dedicadas al 
paleomagnetismo”.
Sobre la investigación, señaló que “cualquier trabajo de 
campo en el área de Ciencias de la Tierra permite una 
exploración del terreno muy profunda, y en este caso 
tiene una importancia especial porque podría establecer 
el vínculo geológico entre la Península Antártica y la 
Patagonia, además de aportar datos a la discusión cien-
tífica sobre el bloque de Malvinas y su origen”.
En este sentido añadió que “hay muchos datos permi-
ten conocer mejor el vínculo entre el bloque de Malvi-
nas, la Patagonia y la Península Antártica”, en relación 
a las investigaciones que hace en alta mar el Grupo de 
Prospección Geológica y Geofísica Lacustre y Marina 
del Igeba.
El proyecto de Milanese también cuenta con los datos 
y las muestras que recolectó el paleomagnetista y Profe-
sor Emérito de la UBA Juan Francisco Vilas durante la 
última campaña geológica a Malvinas en 1981.
En cuanto a qué rol jugó la Patagonia durante la sepa-
ración de Pangea, existe una base de datos y de trabajos 
un poco más abundante que la que se tiene de Malvinas 
y de Antártida, ya que el investigador del Conicet y pro-
fesor de la UBA Augusto Rapalini, que también forma 
parte del proyecto, cuenta con extensa trayectoria en el 
tema. “Hacer ciencia en la Antártida poniendo el cuer-
po para hacer investigaciones de calidad que permitan 
obtener buenos resultados y publicarlos es también ha-
cer soberanía, y ese enorme esfuerzo que hace el Estado 
para que podamos estar en ese territorio creando cono-
cimiento también requiere de inversiones para disponer 
de laboratorios y equipamiento tecnológico para proce-
sar las muestras que traemos de la Antártida”, completó.
Fuente: Minuto Uno.
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Tolhuin.- Doroteo Torales explicó toda la situación 
que vivió desde el pasado jueves feriado, hasta el día 

de la fecha, en que debe continuar con reposo laboral, 
a partir de esta perforación de la base del cráneo, post 
hisopado.  
En declaraciones a Radio Provincia, Torales dijo: “el 
jueves santo fui al hospital a hacerme ver porque estaba 
mal, y la doctora me mando a hacer una radiografía de 
tórax y yo no quería hacerme el hisopado. Del jueves al 
domingo, estuve con pérdida de líquido. El domingo 

de nuevo al hospital, 2 o 3 horas estuve ahí, me hicieron 
radiografía de nariz y la cabeza y me trasladaron a Us-
huaia”, situación que le llamó la atención porque nunca 
se efectúa ese traslado con tanta celeridad.  
Una vez en el nosocomio capitalino, “me revisaron así 
no más, me dieron reposo, y ahora no tengo mucho 
líquido, pero tengo mucha molestia”.  
Doroteo aclaró que, no le dieron “ninguna clase de 
medicación y no me dieron nada. Ellos vieron que la 
doctora me hizo esto y me dieron la ambulancia para 
trasladarme a Ushuaia”.  
“Me atendió la doctora Carreño”, confirmó, “el jueves 
Santo por la tarde. Me atendió medio brusco porque le 
reclamé a alguien que estaba de guardia y hace más de 
una hora y media que estaba esperando. Ahí fue que 
me lastimó porque me atendió de mal gusto”, comentó 
el hombre.  
Cuando ya lo habían atendido en Ushuaia, y comenzaba 
el traslado a Tolhuin, nuevamente, Doroteo comentó: 
“le dije a la enfermera para hacer la denuncia porque 
me están maltratando, me trajeron hasta la mitad de la 
ruta, y me trajeron de vuelta y me bajaron en el playón. 
Yo tengo familia, mis cosas, tengo que pagar luz, agua, 
gas y estos 15 días que tengo que estar en reposo, nadie 
va a pagarme”, reclamó.  
“Yo no hice nada acá porque no estoy bien informado, 
no sé si se puede hacer una denuncia”, dijo Torales.  
De igual modo, el hombre explicó algunas recomen-
daciones que le brindaron en la atención en Ushuaia, 
“No tengo tanta pérdida, pero tuve que salir a hacer 
un trámite de urgencia, y no tengo que caminar mucho, 
porque si me llega a reventar del otro lado, me van a 
hacer una operación muy riesgosa. El médico me dijo 
que la fístula se va a sanar, pero sin hacer fuerza, nada 
pesado de más de 3 kilos. Así como estoy, me siento 
mal, porque mire lo que me van a hacer por un capri-

cho”, dijo para concluir.  
El certificado médico en Ushuaia, fue firmado por el 
doctor Carlos Cabrera, neurocirujano, matrícula Nro. 
721. 

Fue contra su voluntad  

Un hombre denunció que en el Centro 
Asistencial de Tolhuin le perforaron la 
base del cráneo con un hisopado
Se trata de Doroteo Torales, un hombre que se dirigió el pasado jueves al Centro Asistencial de Tolhuin, ya que presentaba algunos síntomas compatibles 
con COVID-19. Tras una espera de una 1 hora y media, el hombre reclamó que lo atendieran y a los pocos minutos, la Doctora Andrea Carreño, le rea-
lizó placa de tórax, y le efectuó el hisopado, aún sin su consentimiento. El malestar siguió por varios días, con pérdidas de líquido por nariz, y esta vez, 
lo trasladaron a al Hospital de Ushuaia, donde se diagnosticaron “Fístula de LCR post hisopado”.  

Doroteo Torales denunció que en el Centro Asisten-
cial de Tolhuin le perforaron la base del cráneo tras 
un hisopado.  

Certificado emitido a Doroteo Torales, que da cuen-
ta de la lesión sufrida.  
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Ushuaia.- En el lugar, fue encontrada una 
camioneta Volkswagen Saveiro de color 
negro, volcada, y en el exterior de la mis-
ma, a dos posibles ocupantes.  
Las personas fueron identificadas como 
Luís Marcelo Barría Coliague y Eliana Jé-
sica Sánchez; quienes fueron asistidos por 
servidores públicos para ser inmoviliza-

dos y trasladados en hacia el nosocomio 
capitalino.  En el lugar se realizaron ac-
tuaciones y peritajes a fin de determinar 
las causas del siniestro, mientras que, tras 
conocerse que la mujer presentaba varias 
lesiones y permanece internada, se proce-
dió a notificar de derechos y garantías a 
Barría Coliague.  

Tolhuin.- La mamá de una niña de 13 
años, publicó en sus redes sociales, la si-
tuación que sufrió su hija, cuando cami-
naba por las calles de Tolhuin, y fue aco-
sada por un sujeto que la invitó a subir a 
su vehículo.  
Según indicó la mujer, “Ya fue reconoci-
do el sospechoso que acosa a las niñas por 
las calles, y parece que es constante con 
algunas niñas que dieron testimonio hoy”.  

Asimismo, la mujer recomienda, “padres, 
hablen con sus niños para que ellos tam-
bién estén alerta, pero sobre todo, acu-
dan a las autoridades ante cualquier cosa, 
DENUNCIEN!!! Siii lleva un rato hacer 
una denuncia, pero gracias a eso se puede 
actuar y proteger”, y adjuntó una imagen 
de la denuncia que deberá ser remitida al 
Juzgado de Instrucción a cargo del juez 
Daniel Cesari Hernandez.  

Violento vuelco en calle Vito Dumas de Ushuaia, dejó como saldo a dos personas 
hospitalizadas  

Se notificó de derechos y garantías a un hombre que 
también circulaba en la unidad  

Una mujer terminó con 
varias lesiones tras 
vuelco en Ushuaia  
El accidente de tránsito ocurrió en la noche del miércoles, sobre la calle Vito 
Dumas, en proximidades a la calle 17 de Octubre de la ciudad de Ushuaia. 
Una mujer terminó con varias lesiones, mientras que un hombre, también 
resultó herido, pero también fue notificado de derechos y garantías.  

Tolhuin  

Sujeto habría acosado a 
una nena de 13 años en 
la vía pública y la mamá 
ya radicó la denuncia
La mamá de una nena de 13 años, radicó la denuncia en la comisaría de 
Tolhuin, a raíz de que un hombre, habría acosado a la misma en la vía 
pública. Según publicó la mujer en redes sociales, “Ya fue reconocido el 
sospechoso que acosa a las niñas por las calles”.  
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AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Punta Arenas.- Entre el viernes y el sába-
do de la pasada semana se disputó en la 
ciudad de Punta Arenas la “XXIX edi-
ción del Torneo Patagónico Austral de 
Ajedrez por Equipos” donde se enfren-
taron los cuartetos de la (UMAG), Río 
Grande, Punta Arenas “A” y Punta Are-
nas “B”, este último debido a la ausencia 
del combinado de Ushuaia. El certamen, 
que se volvió a disputar tras dos años de 
pandemia, se desarrolló en las instalacio-
nes del Teatro Municipal de la localidad 
magallánica, ya que los equipos de Río 
Grande y Punta Arenas “A” fueron los 
amplios dominadores de la competencia 
y llegaron a la 3ra ronda con el punta-
je ideal tras 8 victorias, para disputar lo 
que fue prácticamente una Final. Inédito 
en los casi 30 años de la copa que dos 
equipos llegaran a enfrentarse en la últi-
ma ronda con 8/8 puntos ambos. Por el 

elenco local jugaba un cuarteto de lujo: 
3 titulados (MI Pablo García Cárdenas, 
MF Hugo Frey Pérez y MF Luís Dob-
son Aguilar) más el destacado Rodrigo 
Hurtado. Por el (CARG), Federico To-
rres, Francisco Montes, Francisco Ortiz 
y Cristian Barrozo. Los ocho jugadores 

con el puntaje ideal. Un empate en 2 en 
la última ronda le daría el título al elen-
co fueguino por haber disputado mayor 
cantidad de partidas con negras en el 1er 
tablero. El match no tuvo partidas que se 
definieran rápidamente, y recién después 
de dos horas y media llegaría el primer 
punto para los dueños de casa: Dobson 
con blancas derrotaba a Barrozo tras ob-
tener un par de peones de ventaja, deci-
sivos para el final. Media hora más tarde 
el experimento Frey y el juvenil Ortiz 
firmaban tablas tras la igualdad derivada 
de una defensa eslava. Pasaron casi 4 ho-
ras para definir las últimas dos partidas 
(tableros 1 y 2) y con esto el campeonato. 
En el 2do tablero Montes, con material 
de más y tiempo de menos presionaba a 
Hurtado, mientras que en el 1er tablero 
Torres y el MI García jugaban también 
con muy poco tiempo en sus relojes una 

posición abierta y muy fina para los cál-
culos. Finalmente Hurtado, con un re-
curso táctico que lo salvó de la derrota 
y Torres, que en el apuro fue más fino 
que el MI García, ganaron la últimas dos 
partidas del torneo. El match terminó 
2,5 a 1,5 para Punta Arenas y con esto el 

titulo fue para los locales. La actuación 
del cuarteto del (CARG) fue histórica. 
Compitió mano a mano hasta el final, 
con serias chances de coronar ante un 
equipo con 3 jugadores titulados y más 
de 2200p de ELO promedio. En cuanto 
a la actuación individual sobresalieron 
Torres (3/3 venciendo a un MI) y Ortiz 
(2,5/3 con tablas ante un MF), quienes 
recibieron el premio al mejor tablero. 
Fran Montes y C. Barrozo, ambos con 2 
de 3 también estuvieron a la altura. Ade-
más, Aníbal Adorno, con 2 de 3 fue Sub-
campeón en el Seniors. Se le escapó la úl-
tima partida vs el experimentado Héctor 
Barra y quedó segundo por desempate, 
ya que ambos finalizaron con 2/3. El 3er 
lugar fue para Julio Rivera, quien había 
derrotado a Barra en el debut y cayó ante 
Adorno en la 2da jornada. Cerró las po-
siciones con media unidad el represen-
tante de la (UMAG), Julio Maripani.  
Detallando a continuación las Finales:
01.- PUNTA ARENAS A 10,5 pun-
tos
02.- RIO GRANDE 9,5 puntos
03.- PUNTA ARENAS B 2 puntos 
04.- UMAG 2 puntos  
Seniors:
01.- HÉCTOR BARRA 2 puntos

02.- ANÍBAL ADORNO 2 puntos
03.- JULIO RIVERA 1,5 puntos
04.- JULIO MARIPANI 0,5 puntos
Mejores Tableros:
01. FEDERICO TORRES (RG) 3 pun-
tos
02. RODRIGO HURTADO (PAA) 3 
puntos
03. FRANCISCO ORTIZ (RG) 2,5 
puntos
04. LUÍS DOBSON (PAA) 3 puntos
La victoria de Federico Torres sobre el 
Maestro Internacional Pablo García Cár-
denas:
1.e4 e5 2.Cf3 Cc6 3.h3 Cf6 4.Cc3 Ab4 
5.Ac4 Cxe4 6.Cxe4 d5 7.Ad3 dxe4 8.Axe4 
0–0 9.c3 Ad6 10.0–0 f5 11.Axc6 bxc6 
12.d4 e4 13.Ce5 Ae6 14.f4 exf3 15.Cxc6 
De8 16.Dxf3 Ac4 17.Td1 Ae2 18.Dd5+ 
Rh8 19.Te1 Ag3 20.Ad2 Tf6 21.Ce5 c6 
22.Dd7 Dh5 23.Ag5 Axe5 24.dxe5 Tg6 
25.h4 h6 26.e6 hxg5 27.e7 Rh7 28.e8=D 
Txe8 29.Txe8 Ac4 30.b3 Ad5 31.De2 
Dxh4 32.Df2 Dg4 33.Tad1 Th6 34.Td4 
Ae4 35.Te3 c5 36.Td2 Th4 37.Tg3 Dh5 
38.Dxc5 Th1+ 39.Rf2 Dh4 40.De5 Th2 
41.Rf1 Th1+ 42.Re2 Dh5+ 43.Rf2 g4 
44.Td7 Dg6 45.Te3 Dh6 46.Txe4 Dh4+ 
47.Re3 De1+ 48.Rf4 1-0.
Gentileza: (C.A.R.G.)

Torneo Patagónico de Ajedrez

Destacada actuación de Río Grande
En una actuación memorable por parte del equipo del Club de Ajedrez de Río Grande que estuvo a segundos de ganarle el Patagónico a uno de los mejores 
equipos que se hayan presentado en la historia de los Patagónicos. Es que los locales de Punta Arenas alinearon a 3 Maestros en sus 4 titulares (uno de 
ellos de Santiago y otro de Iquique), en un hecho inédito que sin dudas suma prestigio a la más antigua competencia binacional de ajedrez.
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Ushuaia.- Las mismas se realizaron en 
la ciudad de Río Grande y en la ciudad 
de Ushuaia, a través de un trabajo arti-
culado entre la Coordinación de Edu-
cación Física, la Dirección Provincial 
de Educación Especial y la Dirección 
Provincial de Nivel Primario, abordan-
do diferentes temáticas con el objeti-

vo de fortalecer, analizar y ajustar las 
prácticas diarias de los y las docentes. 
En estas jornadas los y las docentes tra-
bajaron sobre la recreación y su encua-
dre didáctico, el desarrollo del juego y 
cómo abordarlo en cada uno de los ni-
veles y modalidades desde el área de la 
educación física. Se les brindó un taller 

denominado “Patios para la inclusión” 
donde se compartió contenido y herra-
mientas para las actividades que se de-
sarrollan en el área para estudiantes con 
discapacidad. Asimismo, se desarrolló 
una capacitación en RCP y se trabajó 
sobre los Proyectos  Pedagógicos Indi-
viduales (PPI), para que desde el área 

de Educación Física se tenga en cuenta 
a la hora de planificarlos y llevarlos a la 
práctica. La idea de este tipo de encuen-
tros es seguir trabajando en brindar 
herramientas a los y las docentes para 
lograr una mejor calidad educativa que 
incluya a todas y a todos los estudiantes 
de la provincia.

Sección de Problemas

Problema 019
Juegan blancas y
ganan

Problema 020
Proskurowski 1961
Juegan blancas y
ganan

Soluciones

019 Educative example

1.De5+ Rd7 [1...Rc6 2.Rg7 Da7 3.Rh8+–]

2.Dd5+ Rc8 3.Rf7 Da7 4.Dd8+ 1:0

020 Proskurowski Themes-64, 1961
1.Dh7+! [1.d8D Dc1+=] 1...Re6 2.d8C+! [2.d8D
Dd4+=; 2.d8T Da5+=] 2...Rd5 [2...Rf6 3.Df7+ Re5
4.Dh5++–] 3.Dg8+! Re4 4.Dg4+ Rd5 5.De6+ Rd4
6.Cc6+ 1:0

CLUB ARGENTINO DE AJEDREZ
117 ANIVERSARIO

El Club Argentino de Ajedrez organiza
torneos de diferentes índoles para sus socios o todos
aquellos que no sean socios del club pero que
quieran participar, como torneos abiertos,
semirrápidos, blitz, magistrales, especiales, etc.

Inaugurado en 1905, se encuentra ubicado en
el barrio de Recoleta, ver aquí, en la calle Paraguay
1858. Fue organizador del mítico match entre
Capablanca y Alekhine en 1927. En el primer piso
dentro de un cubo de cristal la mesa en donde esos
colosos del mundo con las piezas y reloj utilizados.
Fue visitado por casi todos los campeones mundiales
donde dieron clases Emanuel Lasker, Steinitz, y
Capablanca. Solo faltó el triple campeón mundial
Mijaíl Botvinnik.

Albergó grandes
torneos, entre ellos el
recordado desempate del
Continental de las Américas
por el 2005 donde Los
participantes en esta serie
fueron: Julio Granda,
Alexander Onischuk, Gilberto
Milos, Gata Kamsky, Rubén
Felgaer, Giovanni Vescovi, y
Gastón Needleman.

Piezas del match
Capablanca-Alekhine en el

primer piso del Club
Argentino

Capablanca, Jose Raul - Alekhine, Alexander
[D52] World Championship 13th Buenos Aires (7),
01.10.1927

1.d4 d5 2.c4 e6 3.Cc3 Cf6 4.Cf3 Cbd7 5.Ag5 c6
6.e3 Da5 7.Cd2 [se había jugado 7.cxd5 Cxd5!
8.Dd2 Ab4 (8...C7b6 9.Ad3 Cxc3 10.bxc3 Cd5 11.0–
0 Dxc3 12.De2 Ad6 13.Tac1 Da5 14.Ab1 Teschner)
9.Tc1 0–0! (9...f6 10.Ah4 0–0 11.e4 Cxc3 12.bxc3
Aa3 13.Tb1 e5 Teschner) 10.e4 Cxc3 11.bxc3 Aa3
12.Tb1 e5 13.Ad3 Te8 14.0–0 b6! 15.Tfe1 Aa6=
Vajda-Grünfeld/London/1927]

7...Ab4 8.Dc2 0–0 9.Ah4 10.Cb3 Da4 11.Axf6 Cxf6
12.dxc5 Ce4?! [ mucho mejor 12...Axc3+! 13.Dxc3
Ce4 14.Dd4]

13.cxd5 Axc3+ 14.bxc3 Cxc5 15.Td1! exd5
16.Txd5 Cxb3?! 17.axb3 Dc6 18.Td4 Te8 19.Ad3!
Dxg2 20.Axh7+ Rf8 21.Ae4 Dh3 22.Dd2 Ae6 23.c4
a5 24.Tg1 Dxh2 25.Th1 Dc7 26.Db2 Dc5 27.Ad5
Ta6? 28.Te4+– Td6 29.Th7! Re7 30.Dxg7 Rd8
31.Axe6 fxe6 32.Dxb7 [mejor 33. b8 +–] 32...Db4+
33.Dxb4 axb4 34.c5 Tc6 35.Txb4 Txc5 36. 1–0

CM Leandro Frutos y Antonio Yanacón
De visita en el Club Argentino

V i e n t o s d e a j e d r e z A Ñ O 3 S e m a n a 1 0

Ministerio de Educación

Jornadas del Conversatorio “Articulando 
en el Patio”
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Coordinación Provincial de Edu-
cación Física, llevó adelante dos jornadas de capacitación destinadas a profesores y profesoras de Educación Física de todos los niveles y modalidades de 
la provincia, denominada “Conversatorio: Articulando en el Patio”.
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Ushuaia.- Merecida distinción del Go-
bierno de la Provincia de Tierra del Fue-
go a Renata Godoy, quien participará 
en este certamen en la disciplina de 400 
metros con vallas, junto a las atletas más 
sobresalientes del continente sudame-

ricano, ya que viene destacándose a su 
vez en la pruebas combinadas, donde 

se coronó como campeona nacional de 
mayores el pasado fin de semana en la 
localidad de Concepción del Uruguay, 
Entre Ríos y clasificó para los “Juegos 
Sudamericanos de la Juventud Rosario 
2022” que se disputaran desde el jueves 

28 de abril y hasta el domingo 8 de mayo 
del corriente año.

Al respecto, el Secretario de Deportes; 
Carlos Turdó destacó a Renata, al igual 
que las deportistas clasificadas a los Jue-
gos Sudamericanos de la Juventud en 
Rosario que van a representar a la pro-
vincia y al país ya que fueron convoca-
das a integrar a los Seleccionados Ar-
gentinos. Además detalló que: “Estamos 
orgullosos y contentos, ponderamos el 

trabajo de todo el equipo y la familia” 
consideró el funcionario provincial y va-
loro “el esfuerzo de cada uno de las y los 
deportistas, quienes diariamente dejan 
todo en cada entrenamiento”. Además, 
participaron del reconocimiento el Sub-
secretario de Desarrollo Deportivo zona 
Sur, Mariano Vallaro y el entrenador de 
dicha deportista Lucas Doffo.

Ushuaia.- De manera conjunta con el 
organizador del evento se conformó el 
relevamiento, en su edición 2021-2022, 
con la finalidad de contar con informa-
ción actualizada sobre el perfil de los 
visitantes, cuestiones relacionadas a la 

logística y datos relevantes en torno a la 
estadía, actividades realizadas en el des-
tino e información relacionada a la orga-
nización de la carrera de trail running.
Al respecto, el presidente del Instituto 
Fueguino de Turismo, Dante Quercia-
li explicó que “una de las acciones que 
plantea el Plan Estratégico de Turismo 
Sustentable de Tierra del Fuego, el cual 
fue presentado junto a las máximas auto-
ridades de la provincia el mes pasado, es 
que desde el área de Estadística se lleve 
adelante el relevamiento de la demanda 
turística para mejorar las decisiones de 
gestión tanto en la promoción turística 
como en el desarrollo del destino”. “La 

realización de eventos deportivos como 
Ushuaia Trail Race, que viene crecien-
do año tras año, moviliza no sólo a los 
competidores sino a sus acompañan-
tes, familia y amigos, y sin dudas todos 
disfrutan de los atractivos que tenemos 

para ofrecer en el Fin del Mundo, por 
lo que contar con la información esta-
dística que se desprenden de eventos 
deportivos masivos como el UTR nos 
permite visualizar el impacto turístico 
que se genera en la provincia y brinda al 
organizador información relevante para 
que tenga en cuenta en las futuras edi-
ciones del evento”, agregó. Por último, el 
titular del INFUETUR agradeció a los 
organizadores del evento el cual recorre 
escenarios únicos de nuestra provincia 
y a los competidores por responder la 
encuesta realizando sugerencias en pos 
de mejorar las prestaciones y el evento 
deportivo. Asimismo adelantó que el 10 

de diciembre se realizará la 7ma edición 
de Ushuaia Trail Race, manteniéndose 
la fecha fija de la primera quincena de 
diciembre para las futuras ediciones de 
esta competencia.
Datos estadísticos de las ediciones reali-
zadas en 2021/2022 Lugar de residencia: 
la mayoría de los participantes resultan 
residentes de Argentina, especialmente 
de Tierra del Fuego (41% Ushuaia, 10% 
Río Grande), le siguen los residentes de 
la provincia de Buenos Aires (17%) y los 
residentes en CABA (11 %).
Medio de transporte: los participantes 
provenientes de otras provincias arriba-
ron por vía aérea (80,0%) seguidos por 
los que viajaron en vehículo (18,7%) y en 
menor medida los que arribaron en moto 
(1,3%).
Grupo de viaje: La mayoría de los co-
rredores viajaron junto a otra persona 
(74,7%) específicamente con amigos 
(47,5%), en familia (24,6%) o en pareja 
(24,6%). Aunque también, en menor me-

dida hubo algunos grupos compuestos 
por la combinación de los mismos. Los 
grupos de viaje variaron entre 1 y más de 
5 personas.
Pernoctes: Respecto de la cantidad de 
noches reservadas para esta carrera, en-
contramos variedad de respuestas desta-
cándose pernoctes de 5 días.
Paquete turístico, servicios y excursio-
nes: La mayoría de los encuestados (88%) 
contrató los servicios por su cuenta, tan 
sólo un 12% contrató un paquete turís-
tico. Aquellos que lo hicieron, contra-
taron dentro del paquete servicios tales 
como: alojamiento (28,6%), excursiones 
(21,4%), traslados en la ciudad (14,3%), 
transporte a Ushuaia (10,7%), seguro 
de viaje (10,7%) y alquiler de auto entre 
otros.
Para más información ingresar a www.
infuetur.gob.ar donde se encuentra el 
informe completo realizado por la Divi-
sión de Procesamiento y Análisis Esta-
dístico.

Secretaria de Deportes

El Gobierno distinguió a la atleta Renata Godoy
La vicegobernadora Mónica Urquiza junto al secretario de Deportes y Juventudes, Carlos Turdó, reconocieron a la joven atleta Renata Godoy, que cla-
sificó para los próximos Juegos Sudamericanos de la Juventud Rosario 2022 en su tercera edición, los cuales se realizarán en la ciudad santafecina del 
28 de abril y hasta el 8 de mayo.

Instituto Fueguino de Turismo

Ushuaia Trail Race
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

La Federación Argentina de Empleados de Comercio y Servicios (FAECyS), junto a la Cámara 
Argentina de Comercio (CAC), la Confederación de la Mediana Empresa (CAME), y la Unión 
de Entidades Comerciales (UDECA), firmaron este jueves el cierre de la paritaria anual (de 
abril 2022 a marzo 2023), con un incremento de su básico de convenio que eleva el piso sala-
rial de $90.000 a $139.000, lo que implica un incremento anual del 59,5%.

La operación tendrá una frecuencia de dos vuelos semanales, los lunes y viernes, y serán realizados en aeronaves Boeing 737-800 con capacidad 
para 170 pasajeros. Se extenderá entre julio y agosto.

Trabajadores de Comercio

Comercio cerró un incremento 
salarial del 59,5%

Río Grande.- En medio del recalentamiento inflaciona-
rio, algunas paritarias anticipadas se cerraron con au-
mentos salariales por encima del 50% anual, pero exis-
ten otras que se trabaron y amagan con un conflicto, 
como la de la Asociación Bancaria, que lidera Sergio 
Palazzo, que anunció un paro para el jueves 28 luego de 
la “propuesta insuficiente” del sector empresarial.
Pero la paritaria más importante del país, porque alcanza 
a más de un millón de trabajadores, se acaba de cerrar: 
la Federación de Empleados de Comercio y Servicios 
(FAECYS) acordó esta mañana con las cámaras del sec-
tor un incremento de su básico de convenio que eleva 
el piso salarial de $90.000 a $139.000, lo que implica un 
incremento anual del 59,5%, que se pagará en 7 tramos: 
6% en abril, 6% en mayo, 6% en junio, 10% en agosto, 
10% en septiembre, 11% en noviembre y 10,5% en de 
enero 2023.
El acuerdo, firmado por el sindicato que encabeza 
Armando Cavalieri y la Cámara Argentina de Comer-
cio (CAC), la Confederación de la Mediana Empresa 
(CAME) y la Unión de Entidades Comerciales (UDE-
CA), contempla revisiones por la evolución y la acelera-
ción de los precios, según se informó.
“Hemos logrado este acuerdo que contempla el impac-
to de la aceleración de los precios de los primeros meses 
-dijo Cavalieri-, y contamos con el compromiso de las 

cámaras de abrir nuevas revisiones para que el salario de 
los trabajadores no pierda poder adquisitivo frente a la 
inflación”.
El acuerdo salarial que acordó la Federación de Em-
pleados de Comercio y las tres cámaras empresarias de 

la actividad mercantil establece revisiones (fijada en la 
cláusula específica) en función de la evolución y la ace-
leración de los precios, que afectan las escalas salariales.
Respecto a la firma del convenio, que se llevó a cabo 
en el Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social, 
Armando Cavalieri, Secretario General de FAECyS, 
destacó, “hemos logrado este acuerdo que contempla el 
impacto de la aceleración de los precios de los primeros 
meses, y contamos con el compromiso de las Cámaras 
de abrir nuevas revisiones para que el salario de los tra-
bajadores no pierda poder adquisitivo frente al incre-
mento de la inflación”, y finalizó, “quiero destacar el 
diálogo que tuvimos con los directivos de las Cámaras 
durante esta negociación, en este contexto tan complejo 
para todos y de tanta incertidumbre, donde es priorita-
rio tener un entendimiento permanente para seguir de 
cerca las distintas variantes económicas y que impactan 
en los precios”.

Con una frecuencia de dos vuelos semanales

Habrá vuelos directos entre Ushuaia y Brasil

Río Grande.- Aerolíneas Argentinas operará vuelos 
non-stop entre Ushuaia (USH) y San Pablo (GRU) 
durante los meses pico de la temporada invernal, 
para atender así la demanda de turistas brasileños 
que visitan destinos de nieve en Argentina.
La operación tendrá una frecuencia de dos vuelos 
semanales, los lunes y viernes, y serán realizados en 
aeronaves Boeing 737-800 con capacidad para 170 
pasajeros. Se extenderá entre julio y agosto.
Gracias al acuerdo de código compartido con 
GOL, a través de San Pablo se ofrecen conexiones 
desde y hacia las principales ciudades de Brasil.
Esta apuesta de la compañía por el turismo recepti-

vo se enmarca en su reinserción en el mercado bra-
sileño, en donde ya ha reanudado sus vuelos hacia 
Curitiba, Porto Alegre y Brasilia durante el último 
mes.
Por otro lado, en julio también empezará a unir a 
San Pablo (GRU) con Salta y Bariloche con cuatro 
y tres vuelos semanales respectivamente.
Red de Aerolíneas Argentinas entre Argentina y 
Brasil, julio 2022
De esta manera en julio Aerolíneas Argentinas 
ofrecerá más de 20.000 asientos en 126 vuelos se-
manales entre Argentina y Brasil.
Fuente: Aviación Online


